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"Vislumbro un futuro optimista y la consolidación 
democrática, con el esfuerzo de todos los españoles"

MADRID, 6 (Efe).—A las diez 
de esta mañana, el Presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, deposi
tó su voto en una urna del Cole
gio «Andrés Manjón», sito en la 
calle de Francos Rodríguez.

El Presidente Suárez, que mi
nutos antes había llegado, en au
tomóvil, acompañado de su espo
sa, Amparo Illana, ánte la sede 
del Coiegio' Electoral, se identificó 
ante los interventores de la mesa 
correspondiente y, a continuación, 
depositó su voto.

;; Los Reyes votaron 1 
en El Pardo

▼ MADRID, 6 (Efe).—SS. MM. los Reyes han depositado su ' 
voto alrededor de las once y veinticinco de la mañana en el Co- '

A legio San Fernando del distrito de Fuencarral. l)
1 Don Juan Carlos y doña Sofía fueron recibidos a la puerta ^) 
T de!) Colegio Electoral por el ministro del Interior, señor Martín 1 
0 Villa, r

Posteriormente, el Jefe del Go
bierno dijo a un grupo de perio
distas, al ser preguntado sobre si 
se sometería al voto de' investidu
ra: «¿Creen que sería serioi y res
ponsable que yo lo anunciara, an
tes de que tenga la capacidad le
gal para tomar esta decisión? ¿No 
les parece a ustedes lógico que, 
aunque ya tengo todos los ele
mentos de juicio y prácticamente 
tomada mi decisión, puesto que la 
Constitución establece que esl de 
mi exclusiva responsabilidad, que, 

sin embargo, no la haga pública 
hasta que ésta no esté aprobada? 
¿No les parece lógico que también 
tenga en cuenta todos los elemen
tos que han de producirse de aquí 
hasta el mismo día que entre en 
vigor la Constitución? Natural
mente que diré a todos los espa
ñoles la decisión que tomo como 
Presidente, el día que tenga ca
pacidad para poderla tornar».

Finalmente, el Presidente Suá
rez afirmó que, con el esfuerzo 
de todos los españoles, vislumbra 
un futuro optimista, en el que se 
consolidará la democracia, el ejer
cicio pleno de la soberanía por 
parte del pueblo español y la se
guridad de que todas las forma
ciones políticas conseguirán lle
var a este' país a las cotas de li
bertad, de influencia internacio
nal, de seguridad y de moderni
dad que nos separan todavía de 
muchos países del mundo, en 
áreas tan importantes como la eco
nómica, la forma de hábitos y 
comportamientos sociales, cultu
rales, etc.

A continuación, el Presidente 
Suárez abandonó, en automóvil, el 
Colegio Electoral, tras saludar a 
la gente que se arremolinaba a su 
alrededor.

Con anterioridad, en este mismo

REGALOS 
EXTENSO SURTIDO

(Joyería, bisutería, perfumería, pief, vajilla, cubertería, 
cristalería, porcelana, plata, etc.)

MlmiiEKCeneiB

EL CASTILLO
Reyes Católicos, 10 — Du Ferreol, 2

Abierto sábados por la tarde.

Colegio habían depositado su vo
to el ministro de Hacienda, Fran
cisco Fernández Ordóñez, y el 
presidente de la Comisión de De
fensa del Senado, Alberto Baila
rín Marcial.
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Todo para las futuras mamas
VESTIDOS - ABRIGOS - CORSETERIA

Reyes Católicos, 14 (Pasaje)

Se reunió la Comisión 
de Urgencia legislativa

Bajo la presidencia del titular de las Cortes Españolas, don An
tonio Hernández Gil, se reuniíj ayer la Comisión de Urgencia: Le
gislativa de dicho Organismo, quien apreció la urgencia de los rea
les decretos-leyes sobre forma de pago de haberes a los funciona

rios públicos y sobre acomodación del voto a los dieciocho años en 
los Fueros de Navarra. Una vez concluida la reunión, de la que, la 
fotografía de EUROPA PRESS, ofrece un aspecto, el señor Hernán
dez Gil informó a los periodistas sobre los resultados de la misma.

JOVERIÁ , 
RELOJERIA 
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Programas da ANUNCIOS BREVES
; PABA HOY i

PRIMERA CADENA |

Í • NOCHE: 1
• 20,00: PROTAGONISTA: LA MUJER—«Un ex- I 
; traño en mi vida». 21,30: TELEDIARIO.—Segunr | 
: da edición. 22,05: ESTUDIO 1.—«El caso de la 1 
: mujer asesinadita». 23,30 : ULTIMAS NOTICIAS. | 
5 —BUENAS NOCHES. — DESPEDIDA Y CIE- | 
• RRE. 5

SEGUNDA CADENA 1
: 19,00: CARTA DE AJUSTE.—«Los Guarachos». 1 
• 19,30: PRESENTACION Y AVANCES. 19,31: 1 
• POLIDEPORTIVO. 20,00: REDACCION DE NO- f 
; CHE. 20,30: IMAGENES. 21,30: POP-GRAMA. | 
: 22,30: TRIBUNA DE LA HISTORIA. — BUENAS f 
: NOCHES. — DESPEDIDA Y CIERRE. |

5 PARA MAÑANA 1
PRIMERA CADENA 1

5 • SOBREMESA: |
: 13,45: CARTA DE AJUSTE.—Judy Garland, f 
: 14,00: APERTURA Y PRESENTACION. 14,01: ? 
: AVANCE TELEDIARIO. 14,05: PROGRAMA RE- | 
: GIONAL SIMULTANEO. 14,30: GENTE HOY. | 
; 15,00: TELEDIARIO.—Primera edición. 15,35: | 
: HORA 15. 15,45: RAICES.—«Pitos y gaitas». | 
: 16,15: NOVELA.—«Padres e hijos», de Ivan Tur- | 
: gueniev. 16,45:. DESPEDIDA Y CIERRE. |

: • TARDE: 1
: 18,45: CARTA DE AJUSTE.—Albert Hammond. | 
: 19,00: APERTURA Y PRESENTACION. 19,01: | 
! AVANCE TELEDIARIO. 19,05: BALONCESTO. | 
É • NOCHE: |
: 20,30: DOCUMENTAL.—«Animales maravillosos: 1 
: el camuflaje». 21,00: CLOCHEMERLE.—«La | 
: magnífica idea de Bartolomé Piechut». 21,30:" | 
: TELEDIARIO.—Segunda edición. 22,05: SESION í 
: DE NOCHE.—«Peppermint Frappe». 00,10: UL- | 
: TIMAS NOTICIAS. — BUENAS NOCHES.— | 
: DESPEDIDA Y CIERRE. |

SEGUNDA CADENA 1
í 19,00: CARTA DE AJUSTE.—«Sinfonía núm. 8» 1 
i de Vaughan Williams. 19,30: PRESENTACIÓN | 
» Y AVANCES. 19,31: POLIDEPORTIVO. 20,00: | 
? REDACCION DE NOCHE. 20,30: ENCUENTROS f 
Ï CON LAS LETRAS. 21,45: HORIZONTES. 22,30: | 
í TRIBUNA DE LA CULTURA. — BUENAS NO- | 
i CHES. — DESPEDIDA Y CIERRE. |

VVVVVVVVWAAAAAA*VVVVVWVVVVV1WA/VWVVVVVVXVV*%VW^AAVVVVVVVVVVVVVVVVVV

VENTAS

SERVICIO^ TECNICO 
San Segundo, 36 Tel. 212284 

Ahora VENTAS en 
COMERCIAL

ROCHA 

C/ Arévalo, 2. Tel. 22 30 66

—VENTA O TRASPASO, bar, 
muy céntrico, con vivienda. 
Teléfono; 21 14 19.

zamorano y martin
• PISOS
• FINCAS
• CHALETS
• LOCALES
• ALQUILERES
• TRASPASOS... ETC.

Plaza Santa Teresa, 14 
TELEF. 21 22 88 - AVILA

—Tractores reacondiciona-, 
dos, de primera línea, varias 
marcas. Hermanos Jiménez. 
Arévalo. Teléfono 94.
—Se vende mobiliario pelu
quería señoras. Teléfono 
22 08 77.. Llamar a las 2,30.
—Vendo parcela 42.000 m2., 
Carretera Avila - Valladolid. 
Teléfono 22 10 89.
—Vendo 400 pacas de heno. 
Razón: Florentino Hernán
dez, calle Pío XII, 2, 2.» Izda. 
Barco de Avila.

PISOS VENTAS

Vendo piso, calle Méndez 
Vigo, 55, salón, 4 dormito
rios, calefacción central, 

parquet. Telf. 22 13 11

—Ocasión chalet, céntrico, 4 
dormitorios, salón. Teléfono 
21 25 75.

Farmacias de guardia
Sanana Día De 10 mañana a 10 mañana 

del día siguiente
De 10 de la mañana a 8 tarde

Miércoles 6 D. Antonio Vinuesa Martín 
(Reyes Católicos, 31) 

— Teléfono 2112 48-

D. Luis Guerras del Castillo 
(Batalla de Brunete, 3) 
—Teléfono 22 1577-

Jueves 7 D. Luis Guerras Madrigal 
(Avda, de Portugal, 1)
—Teléfono 21 15 34

D. Dionisio Simón Pinto 
(Plaza del Rollo, 15) 

—Teléfono 22 32 84-

Policlínica Parque de San Antonio
ASISTENCIA A UROENCIAS DE TODO TIPO m; , yn

Paseo de Don C^ann^o* 24 Teléfonos: 22 09 00-04 v 08 AVILA
VP-3

Venta de viviendas
EN VARIOS PUNTOS DE LA CIUDAD, DES

DE 500.000 PTAS. DE ENTRADA
Construye Jesús Pindado del Nogal 

COMPRAVENTA DE TODA CLASE DE
FINCAS 

Agencia de la Propiedad Inmobiliaria 
"CAMARAL"

C/ Estrada núm. 2, 2.° — Teléf. 21 26 49

Vendo piso
Agua-calefacción central, 
95 m2, en Méndez Vigo. 

Teléfono 22 21 54.

üQueda sdlo 1 pisón 
üVerdailera oiortoniilailll

Piso de comunidad; plaza_ 
de garaje trastero y loca
les comerciales. Ascensor, 
calefacción y agua callen
te centrales, parquet, alu
minio y cinco armarios 

empotrados. Telf. 2126 49

ALQUILERES

—Alquiler coches sin con
ductor, últimos modelos, Pro
longación calle Segovia (Ga
raje detrás clínica Santa 
Teresa). Teléfonos 22 22 33 
y 22 22 34. Sr. Tapia.
—Se alquilan habitaciones 
con calefacción. Teléfono 
22 00 74.
—Se alquila piso muy cén
trico, de nueva construcción, 
con calefacción, propio para 
despacho, oficina o similar 
Teléfono 22 26 39.
—Alquilo chalet, amueblado 
con calefacción, piscina, jar
dín y garaje. Telf. ‘21 10 79. 
—Se alquila piso amueblado, 
calefacción. Telf. 22 09 37.

TRABAJO

—Se necesita Director de Au
to-Escuela. Interesados diri
girse por escrito, enviando 
Curriculum Vitae à: Auto-Es
cuela San Juan, Monroy, 1. 
o al SEAP/PPO de Salaman
ca.

—Señara, señorita, gane di
nero en casa haciendo pun
to a mano. Infórmese. Telé
fono 22 19 85.

—Matrimonio joven, necesi
ta empleada de hogar, inter
na. Teléfono 22 05 90.

—Se necesita empleada de 
hogar. Sueldo a convenir. Te
léfono 22 03 01 tardes. ,

—Se necesita empleada de 
hogar, fija. Telf. 22 05 79.

—Se necesita empleada de 
hogar, para familia abulense 
en Madrid. Llamad al teléfo
no 21 12 90.

—Se necesita empleada de 
hogar, fija, poca familia. Re
yes Católicos, 1, 2.®

—Se necesita empleada de 
hogar, fija. Telf. 22 18 77.

ARRIENDOS

—El Fresno, a 7 kilómetros 
de Avila, arriéndase, econó
mica casa, mucho sol y gara
je. Información Central Te
léfonos.

OFERTAS

—Se cambiarían tres pisos 
en Madrid (Móstoles - Zarza- 
quemada - Getafe), por tres 
pisos en Avila. Llamar de 9 
a 2 al 21 16 37.

—NO SUFRA COMPLEJO 
POR SU BELLO. 'Depilación 
eléctrica, sin dolor ni pin
chazo, totalmente eficaz. Pi
da hora. Telf. 22 28*33. Calle 
Batalla Teruel, 3, portai 3.®, 
piso 5.0 A.

COMPRAS

—Compraría finca o prado 
pequeños, desde Piedralaves 
a Arenas. Escribir: Apartado 
9.113 Madrid; o telefonea’* 
noches 91 - 259 52 72.

PERDIDAS

—Extraviada vaca mixta 
cuernos altos, colina; señal 
oreja 'derecha oficial de la 
prima. Avisar: Jesús Corre
dera. Tlf. 28. Mirueña.

TRASPASOS

Se traspasa local 
Avda. losé AQt<»io, 32. Té- 
tófono 21 15 56.

COCHES VENTAS

AVILAUTO, S. L.

Carrt. Valladolid Tlf. 22 18 62 
SUPERMERCADO DE 

OCASION
Coches de todos los tipos y 
marcas. Completamente revi
sados. Garantía 30 días o mix 

kilómetros.

—Se vende 1430, a toda prue
ba. Teléfono 21 33 64.

—Se vende Dyan 6. Teléfo
no 21 25 75.

fiutoesGoeia fiOLiflOO
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6 DICIEMBRE 1978

COLABORACIONES tas opinionst que sa manlflaMan an Mta Saed^n no eoincUan siampra 
con la linea da pansanviento dal periódico. Sa publican las colaboraciones 
a^detM^^da^ont^tp de pareceres.

Medicina en la empresa

líe Uia: pero
■ La industrialización en España 

es cada día más intensa. Incesan- 
temente surgen y se desarrollan en 

■ nuestro ámbito nacional moder- 
ñas fábricas que absorben gran 
cantidad de españoles. Este fenó- 

| meno ha creado problemas sanita- 
rios, a los que el Gobierno ha bus
cado solución organizando los ser-

i El doctor Nogales Puertas, | vicios médicos de empresa. Aun- 
de Vigo, escribe: S ‘^'^® desde hace medio siglo se

j «La medicina *en su voca- I viene, legislando en materia de ac

ción, en su hacer y quehacer 
ha quedado englobada como 
afán popular, colectivo y 
anónimo al uso del derecho a 
la salud y no del deber de 
proteger la salud propia, co- 

|rrespondiéndose con la de 
pos demás.

En las ansias, muy lícitas, 
de librarse de toda molestia 
y dolor, hasta alcanzar el 
mayor bienestar físico, men
tal y social, se ha demandado 
esto —que ya es un derecho 
proclamado a nivel interna- 
ycional de ¡la Organización 
Mundial de la Salud para 
con sus países signatarios— 
no aportando en general la | 
colaboración personal y co- 1 
Lectiva precisa. 1

Médicamente, el enfermo 1 
banal —de pequeñas e intras- | 
cendentes molestias, que en i 
otros tiempos se curaban con 
remedios sencillos y atención | 
casi exclusiva del médico de j 
familia, que ha sido objeto i 
de un comentario muy afor- 1 
tunado en YA por Josefina | 
Carabias— acude ahora a la | 
exploración con métodos ins
trumentales complejos y con- | 
sultas con varios especially- | 
tas. El resultado ha sido un i 
¡mayor sentimiento —angüs 
tioso y temeroso— de enfer- | 
medad aun en esos casos ba- j 
nales y una masificación en 
la demanda de consulta. El 1 
órgano —Seguro de Enferme- | 
dad, y más tarde Seguridad i 
Social, que confundió con su 
amplitud sus fines especifi- 1 
¡eos—• se ha llenado de difi- j 
eultades de organizaciones i 
dispares, instalaciones mas
todónticas, exceso de medica- | 
ción con cuantiosos e innece- j 
sarios gastos y con repercu- i 
Siones elevadas en la pérdida • 
de jornadas de trabajo. | 

Se vuelven los ojos por eso i 
a rehabilitar, «resucitar»,... J 
el médico de familia. Tarea | 
llena de dificultades, porque j 
la sociedad de hoy casi no ! 
asienta sobre la familia por 1 
falta de cohesión y unidad de | 
afectos e intereses de este j 
grupo natural, trascendente J 
y existente.» 1

Icidentes y enfermedades laborales, 
todavía no existía reconocido ofi-
cialmente el médico de empresa; 
esto es, el médico del trabajo.

La medicina del trabajo se ocu
pa de elevar y mejorar el nivel 
sanitario de los productores, de 
protegerles contra los accidentes, 
de mantener al trabajador en una 
tarea de acuerdo con sus aptitu
des. En resumen, de adaptar el

si se encuentra sano y si padece 
enfermedades contagiosas que pu
diese transmitir a sus futuros com
pañeros. El otro examen médico es 
el reconocimiento periódico, que 
se debe practicar en todos Io^ 
obreros de las empresas, tanto 
más frecuentemente cuanto más 
peligroso sea el trabajo a que se 
dediquen los obreros.

Cada vez que el servicio médi
co estime conveniente, deberían 
efectuafse exámenes médicos es
peciales. En este sentido, se de
ben practicar cuando un trabaja
dor regresa a su puesto de tra
bajo después de una ausencia pro- ■ 
longada, debido a enfermedad o

accidente, o cuando un trabajador 
estuviese expuesto a nuevos ries
gos, o bien cuando un inválido 
cambia de puesto de trabajo. Con
vendría igualmente facilitar a los 
trabajadores la posibilidad de pe
dir un examen médico suplemen
tario cuantas veces sientan indis
posiciones o- trastornos que pue
dan ser de origen laboral. Esto su
pone la instrucción previa de los 
productores.

Otras misiones de los médicos 
de empresa son el diagnóstico de 
las llamadas enfermedades profe
sionales, la prevención de las in
toxicaciones, la primera , cura de 
los accidentes de trabajo y la co-

laboración con el técnico de se
guridad, realizando conjuntamente 
una labor docente de adiestramien
to, para que los obreros puedan 
auxiliarse mutuamente en los pri
meros momentos.

Una tarea importantísima de es
ta especialización médica es el 
incremento de la productividad 
individual. El médico debe con
tribuir a la elección de los traba
jadores más aptos, conservando 
siempre la salud de los producto
res e -incrementándola si es po
sible.

Dr. OCTAVIO APARICIO.

| trabajo al hombre, no el hombre 
2 a lá máquina, como se venía ha- 
| ciendo desde la primera época de

la industrialización.
J Diversas son Ias funciones de 
1 los médicos de empresa, los que

ejercen su profesión en Ias mis-
mas fábricas y talleres, junto a 

| los productores. Una de ellas es el 
g control, dentro,del lugar de tra- 
| bajo, de todas las condiciones que
b afectan a la salud. Haciendo cum- 
5 Plir los preceptos de la higiene 
| industrial, los doctores procurarán

se mantengan en plenas condicio
nes los locales de trabajo, en 
cuanto a ventilación, iluminación, 
temperatura y humedad. También
prevendrán los riesgos que pueden 
producir los ruidos, vibraciones y 
trepidaciones, así como los líqui
dos, sólidos, gases, vapores, pol
vos, humos y nieblas que sean tó-
xicos o peligrosos y se produzcan 
o se utilicen en las industrias.

Una parte muy importante de 
la vida del taller es, la que se rea
liza en el connedor de la empresa. 
En lo que se refiere a las raciones 
alimenticias adecuadas para cada 
trabajo, es inapreciable el aseso-
ramiento del bromatólogo. Pero 
las funciones del médico de em
presa no son meramente pasivas. 
En su actuación es decisiva, en 
cuanto se refiere al estudio de dis- 
tintos puestos de trabajo, así co
mo al análisis higiénico de los 
nuevos procesos industriales y a 
as disposiciones higiénicas de los 
locales de próxima apertura. Todo

esto obliga al médico de empresa 
a estar en condiciones de asesorar 
a - la entidad en que presta sus 
servicios sobre todas las cuestio
nes relacionadas directa o indirec
tamente con la salud de los tra
bajadores.

La higiene de los productores, 
que ha de cuidar escrupulosamen
te el doctor de la empresa, se ba
sa en los exámenes médicos, que 
son de dos tipos. Uno de ellos es 
previo. Existe la obligación de re
conocer al próductor antes de ad
mitirlo en cualquier empleo. Este 
reconocimiento pretende determi
nar si el trabajador es apto para 
la tarea que se le va a* encargar.

Anto Escuela “San Cristóbal"
EXPERTO 

MODERNAS
Duque de Alba, 10 -

PROFESORADO 
INSTALACIONES
Teléfono 22 19 24 - AVILA

REGALOS
GRAN SURTIDO

JOYERIA, BISUTERIA, RELOJERIA, PER
FUMERIA, PIEL, VAJILLAS, CUBERTERIA, 
CRISTALERIA, PORCELANA, PLATA, ETC.

lalmiacene sí
EL CASTILLO

Reyes Católicos, 10 D. Ferreol, 2

Abierto sábados por la tarde
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NOTAS RELIGIOSAS

Vigilia aa haaar la la laaiacoiaaa In MamaBriam
La Parroquia de San Pe

dro, de esta ciudad, ha orga
nizado una SOLEMNE VIGI
LIA EN HONOR DE LA IN
MACULADA, que se celebra
rá mañana, día 7, Díos me
diante, en la Iglesia de San 
Pedro, a las 11 de la noche.

Será ofrecida por las gran
des intenciones del Papa y 
necesidades de la Iglesia uni
versal, así como por la paz, 
fruto de la justicia y del 
amor, en España y en el 
mundo.

Araévalo
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Exposición de Antonio Cañete
En la Sala de Arte de la Caja General 
de Ahorros y Monte de Piedad de Avila

Eteta tarde se abre la expo
sición. del artista Antonio 
Cañete en la sala de arte de 
la Caja General de Ahorros 
y Monte de Piedad de Avila.

«Antonio Cañete, —apunta 
en el catálogo Agapito Ro
dríguez Añel— ha dejado de 
ser una promesa en pintura 
para convertirse en un con
sagrado artista. Esta apre-

dación es indudable, la com
parten todos cuantos han se
guido de cerca la trayectoria 
de su obra, tantos como de
mandan su pintura o espe
ran con verdadera impacien
cia sus exposiciones».

Esta exposición permane
cerá abierta hasta el próxi
mo día 17 y se podrá visitar 
a las horas de costumbre.

PRIMER ANIVBRSARIO

JOSÉ Gonzalez üBi Dedo
No por ser frecuente, cada vez 

más, la muerte fortuita deja de 
impresionar en lo más vivo. Ten
drá sus ocultos motivos. Por lo 
que es posible que un día no le
jano la medicina preventiva, po
tenciando más la salud y educan
do mejor a ella, haga cada vez 
más remoto el peligro de larvadas 
enfermedades que concluyen, ya 
sé ve,, en muertes fulminantes.

Lo acaecido es que el amigo 
de peregrinaje, José González del 
Dedo, hasta ayer mismo pletórico 
él, conviviendo y trabajando en 
absoluta normalidad y rendimien
to, ha dejado repentinamente de 
existir, con penosa sorpresa y pro
fundo sentimiento unánime de sus 
innumerables amigos y conocidos, 
que no se hacen ai la idea de va
cío, que deja entre ellos el bueno 
de Pepillo, el entrañable hombre

Rogad a Dios en caridad por el Alma de

El señor*

Doo Maleo Maíllo Velasco

de bien con quien se podía con
tar incondicionalmente igual en la 
animada y graciosa tertulia, como 
en el ejemplar trabajo eficaz de 
la profesión, no menos que en los 
largos espacios vitales que dedi
caba a orar, en habitual compa
ñía de su esposa, y a solucionar, 
con espíritu franciscano, los múl
tiples casos que detectaba su es
pecial sensibilidad. Estoy seguro 
de que su ausencia —la de un 
Antoniano cualificado más, cons
tante y fiel siempre al padre Vic
toriano y a sus modestos suceso
res en San Antonio— la van a no
tar principalmente, como en el 
responsorio, los «niños, mozos y 
ancianos». Si es que no va a con
tinuar ayudándoles más y mejor 
desde su llana intercesión en la 
casa del Padre.

Por lo que la imagen, éu bue
na imagen de persona equilibrada, 
por humano, buen profesional y 
cristiano convencido, es un don 
que se nos va.

En esta urgente hora del adiós 
amigable y fraterno, cuente nues
tro buen Pepillo, si le es grato,, 
con la admiración y cariño de to
dos los aficionados a su amable 
trato y amistad, no menos que 
con las oraciones y sufragios nues
tros, bien merecidos, por su eter
no descanso. Y su esposa, doña 
Margarita Domínguez Blázquez, 
hijos y familiares, con nuestro más 
sentido pésame, en comprensión 
de su dolor, y la más íntima co
munión dé oraciones, también, en 
la esperanza pascual que compar
timos.

DESCANSE EN PAZ.
M. C.

y

Robos en el 
establecimiento 
Alvarez 
y Bar Taller

El establecimiento Alvarez 
el bar «Taller», enclavados

en la plaza de Angela Muñoz, 
fueron víctimas de unos ro
bos de cierta consideración. 
Los ladrones se llevaron del 
primer establecimiento bas- , 
tante dinero así como varias 
prendas de vestir. También 
el ladrón o ladrones, se su
pone serían los mismos, en 
el bar popular se apoderaron 
de cierta cantidad de dinero, 
varias botellas de vino de 
marca y licor, y cajas de pu
ros «Farias».

El hecho se puso en cono
cimiento a la Guardia Civil, 
que se personó rápidamente 
en los dos establecimientos 
robados.

Miguel Angel Muñoz

AGENDA
Mañana, jueves, día 7 de 

diciembre de 1978.
SÁNTOS: Ambrosio, Urba

no, Martín, Eutiquiano, Poli- 
carpo, Acepsima, León, Isido
ro, Teodoro, Siervo, Agatón, 
Maria, Josefa Roselló, Fara.

SOL: Sale a las 8,24 y se 
pone a las 17,49.

LUNA: Sale a las 13,51- y
Inspector de Trobajo Jubilado 

Perteneciente al Ilustre Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles
Que falleció en Avila, ef día 8 de diciembre de 1977

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA 
BENDICION DE SU SANTIDAD

Sus hijos Lorenzo e Isabel Martín Ortego; hijo político Enrique 
Delgado Mesonero; nietas María Isabel y María Teresa; her
manos Felisa y Vicente Martín Velasco; hermanos politicos/ 
sobrinos/ primos y demás familia/

Suplican una orachín por su alma

Testimonio do gratltod 
y misos

La Vda., hijos y demás fa
milia de don Santiago Sán
chez Moreno (q. e. p. d.), an
te la imposibilidad de hacer
lo personalmente, como fue
ra su deseo, agradecen desde 
estas columnas, los numero
sos testimonios de pésame, 
recibidos por el fallecimien
to de dicho señor.

se pone a la 1,0.
Cuarto creciente

CUPON PRO
Número premiado 

932

a la 1,34. 

CIEGOS 
el día 5:

AMBULANCIAS

ÍNTONIO ÍIVABEZ
Dotadas de radio*téléfôno

Teléfonos 21122^ y 2124b¿ 
í AVILA \

; El funeral que se celebrará el día 9 de diciembre a las doce 
i de la mañana en la iglesia parroquial de San Vicente de Avila, 

las misas de los días 6 y 7 a las siete de la tarde, y 8 y 10 a las 
í doce de la mañana en dicha Parroquia. El novenario de misas 
; durante los días 8 al 16 a las, siete de la tarde en la iglesia pa- 
i rroquial deja Magdalena de Toledo. En Valladolid las misas que 

se celebren los días, 13 0 las once de Ía mañana en la iglesia pa
rroquial de El Salvador, día 14 a las siete de la tarde en la igle
sia de las Esclavas del Sagrado Corazón y el día 19 a las siete 
y media de la tarde en el Santuario de la Gran Promesa, serán 
aplicadas por su eterno descanso.

liof» clol fiompn
DATOS FACILITADOS POR EL OBSERVATORIO 

METEOROLOGICO DE AVILA

Diciembre 1978.

Máxima de ayer: 11,4 grados a las 13 horas.
Minima de hoy: 5 grados a las 9 horas.
Presión: 668,0 Humedad relativa del aire: 54 por ciento. Viento 

dominante: Sur. Velocidad: 50 kilómetros hora. Evaporación: 1,7. 
Estado del cielo: Cubierto. Precipitación: Inapreciable.

EL TIEMPO QUE HARA

MADRID, 6 (Éfe).—Ei Instituto Nacional de Meteorología anun
cia para mañana jueves, nubosidad abundante en Galicia, con lluvias 
y en forma más dispersa en el Duero y Cantábrico Oriental.

En las demás regiones de la península el cielo permanecerá nu
boso, con alguna ligera llovizna en Extfemadura, Centro y Andalu
cía occidental.

Las temperaturas seguirán siendo moderadas.

MCD 2022-L5
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Respuesta 
a una carta abierta

(URBANISMO DE AYER Y DE HOY)
El Obispado de Avila ha 

iniciado una campaña para 
recaudar fondos con objeto 
de atender las grandes nece
sidades que tiene en materia 
de reconstrucción de los tem
plos de la provincia así co
mo para la erección de otros 
nuevos. La tarea es inmensa 
debido a que gran cantidad 
de iglesias, sobre todo en los 
pueblos pequeños y con po
cos recursos económicos, se 
encuentran en un estado de 
conservación cuya recons
trucción no admite demora. 
Algunas, aún en pueblos 
grandes o declaradas monu
mentos de interés, han sido 
cerradas al culto y abando
nadas a la acción de los ele
mentos atmosféricos... y de 
las palomas precisamente 
por esta falta de recursos.

Lá iniciativa de la campa
ña ha partido de las autori
dades eclesiásticas, pero to
dos estamos obligados a co
laborar en ella: los creyen
tes, por motivos obvios, y to
dos, creyentes y no creyen
tes, por que con ello ayuda
mos a la conservación de 
nuestro patrimonio artístico 
y cultural, base de nuestra 
propia historia.

Curiosamente, gran parte 
de lo que en Avila (y ésto se 
puede decir igualmente de 
muchos pueblos de la Provin
cia) queda ahora de ciudad 
antigua y monumental, se 
debe al cuidado de que fue 
objeto por parte de la Cate
dral y su Cabildo. El dominio 
real o efectivo que la Cate-' 
dral tenía sobre la mayoría 
del caserío abulense, supuso 
que éste se conservase y acre
centase prácticamente hasta 
la Desamortización. El domi
nio real lo ejercía sobre las 
casas de su propiedad que se 
alquilaban a clérigos o segla- 
res. Bl efectivo, sobre las ca
sas de los particulares que 
por alguna razón (donación, 
dotación de capellanías, se
pulturas, etc.) establecían un 
censo —generalmente perpé- 
tuo— a pagar a la Catedral 
con garantía en las propias 
casas. Con este motivo, el 
Cabildo vigilaba la conserva
ción de los edificios lo que, a 
largo plazo, repercutía en sus 
ingresos ya que la cuantía de 
los censos se revisaba cada 
15 años.

Con la multiplicación de 
censos se hizo necesaria una 
regulación de las condicio
nes a cumplir: el Cabildo de- 

; bía dar su conformidad al

cambio de titular; los mora
dores debían conservar en 
buen estado lás casas y los 
dueños estaban obligados a 
gastar una cantidad en me
jorarías, cantidad que varia
ba según el tipo de casa y la 
persona que tomaba el censo.

Estas condiciones eran las 
mismas para todos, judíos o 
moros, clérigos y seglares, ca
balleros y escuderos. En 1459 
Alonso de Avila hijo del 
Dean don Ruy González, se 
obligó a pagar a la Catedral 
6.000 mrs. para reparar las 
casas en que había vivido su 
padre en la Plaza de la Cate
dral, ai no haberlo hecho el 
Dean a su tiempo. En 1523, el 
Dean don Alonso de Pliego 
(el de las Comunidades) se 
comprometió a reparar todo 
lo que dijesen los visitadores 
que era necesario en su casa 
a la Albarderia (hoy San Se
gundo). Del mismo modo, 
cuando en 1526 el Maestrees
cuela don Luis de Henao 
compró las casas de Francis
co de Herrera en el Barrio 
Cesteros (que serían después 
de D.^ Guiomar 'de Ulloa), se 
obliga a gastar 40.000 mara
vedises en los 6 años siguien
tes.

Al estar sometidas las vi
viendas a estos estatutos e 
inspeccionadas por los vee
dores de una manera perió
dica, las obras van mejoran
do continuamente las casas: 
se cambian los pilares de ma
dera de los patios por otros 
de piedra, los suelos se em
pedraban; las habitaciones 
se enjalbegaban y sus techos 
se cubrían 'de artesonados. 
En las casas más modestas 
las obligaciones estaban en 
relación y se 'dabagran im
portancia a la existencia de 
patios con pozo, corrales y 
jardines. Durante los siglos 
XV-XVI estaba muy de mo
da la chimenea francesa y el 
Cabildo no la desechó. Las 
peticiones para hacerlas se 
incrementaban contínuamen 
te y en algunos casos es él 
mismo CabUdo quien lo su
giere: en 1479 ge 'dice a don 
Pedro de Calatayud que ha
ga una cámara con una chi
menea francesa.

El urbanismo y la higiene 
también preocupaban al Ca
bildo. En una. relación de 
gastos de la fábrica de 1510 
hay una partida de 1.416 mrs. 
por una calleja nueva que se 
hizo alrededor de la Iglesia; 
y antes, en 1498 ordenaron 
empedrar la plaza de la Igle
sia «... con piedra mejor pi
cada que la de las calles». En

para que haga un retrae en 
su casa con las cosas que 
sean necesarias; y continua
mente se preocupan por la 
construcción de albañales 
cuando se construyen o re
forman las casas.

Este régimen, con muy po
cas variantes, se sigué hasta 
el siglo XVUI en que mu
chos censos se redimieron. 
En el XIX la Desamortiza
ción puso el punto final. Al 
proceder a la incautación de 
los bienes eclesiásticos con
virtió los censos en hipote
cas a favor del Estado y re
dimibles por pequeñas canti
dades.

No entramos en el resulta
do positivo que la Desamor
tización supuso para el Esta
do. De lo que no hay du
da es que Avila (capital y 
provincia) se vió afecta
da de forma negativa en 
cuanto a su patrimonio 
artístico eclesiástico y ci
vil cuya degradación co
menzada entonces se conti
núa hasta nuestros días. Por 
ello es de elogiar la iniciati
va del Obispado en pro de la 
conservación y ampliación 
dei patrimonio eclesiástico 
(¿quién se encargará del ci
vil?), tarea a la que todos de- 
hemos aportár nuestro gra
no de arena.

MARUgUI AYUCAR 
fyXW\iWWVW^WVWV \WVWWVWWVW\

Conductor:
Circule por lo derecha.

José López 
Hernández

ESPECIALISTA ENFERME
DADES REUMATICAS

C/ San Juan de la Cruz, 
Teléfono 22 22 90.

Consulta de 11 a 2.
Previa petición de hora. 

C. S. 341.

7-.

Por medio de ese periódi- yor altura, volumen y densi- 
co (28 Noviembre 1978) don dad de habitantes.

Criticar una situación co
rno conformarse con ella es 
mucho más fácil'y cómodo 
que trabajar en dar solucio
nes para remediaría. Bienve
nidas deberán ser todas las 
opiniones y estudios que 
aporten ideas en un tema 
tan público y de interés tan 
general como este, sobre to
do si son dichas con el respe
to, la ecuanimidad y él ta
lante razonador que yo em
pleé y que no se ven precisa
mente correspondidas por el 
estilo y el tono de tu escrito.

3.0) Lo anterior sería ex
temporáneo si fuese cierto, 
como tu crees, que su resolu
ción dentro de la revisión del 
Plan General de Ordenación 
Urbana «ya se ha empezado 
para tu (mi) conocimiento» 
y que con optimismo tu ves 
tan inmediato.

Si tenemos en cuenta que 
ahora lo que se ha publicado 
es el concurso entre urbanis
tas que habrán de presentar 
sus, ofertas al Ayuntamiento 
para que una Comisión re- 

. suelva y eleve a la Corpora
ción (plazo éste sme die) que 
ha de adjudicar; que son 15 
meses el plazo dado para la 
redacción del Plan, los trá
mites de aprobaciones inicia
les y definitiva, los plazos 
de informaciones públicas, 
la resolución 'de las alegacio
nes que se produzcan y la 
aprobación final por el Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Urbanismo de Madrid, «lo 
antes posible» que tu y todos 
deseamos, dándose bien, .(y 

Jno como en intentos anterio
res) va a acercarse al nada j 
insignificante plazo de losj 
tres años. Y si no al tiempo, 

nión y de la mía, 'está la rea- B ¿Y en tanto qué se hace? me 
— —pregunto yo. ¿Cuántos edifi

cios pueden desaparecer, al

Gerardo L. Martín, Presiden
te de la Delegación del 
CÚAM en Avda, me dirige 
una carta abierta que exige 
las siguientes puntualizacio
nes: -

1.0) Parece ser necesario 
volver a dejar bien claro que 
la afirmación hecha en un 
artículo del Sr. Manzano Mo
nis, reproducido en EL DIA
RIO DE AVILA de fecha 9 de 
Noviembre, asegurando que 
ningún Ayuntamiento de Es
paña; se habrá atrevido a de
clarar conjunto a conservar 
a determinado entorno de su 
demarcación, me obliga a des 
mentir tal aseveración, por 
lo que al Ayuntamiento de 

. Madrid se refiere, 'desde mi 
lugar de responsabilidad en 
la implantación del Plan Es
pecial de Conservación y Pro
tección del conjunto históri-
co-artístico de Madrid, re
cientemente acordada.

2.®) Resultaría harto có
modo y criticable el interve
nir por escrito o de palabra, 
a propósito de un problema 
real que a todos nos afecta, 
cual es el de la desaparición 
del patrimonio urbano de
nuestras ciudades, limitán-
dose a criticar la situación y 
decir que otros han puesto 
en práctica medidas para 
atajarlo, sin tratar con el 
más constructivo de los áni
mos de demostrar como esas 
medidas pueden ser aplica
das, convenientemente adap
tadas, para resolver el pro
blema concreto de una de
terminada ciudad. El proble
ma existe en Avila; el proble-1 
ma es grave y negarlo es ha
cer la política del avestruz, j

lidad y basta echar una ml-
rada retrospectiva a las ca
lles o plazas de Avila y com
probar la velocidad con Que 
va siendo transformada su 
fisonomía por la sustitución 
con nuevos edificios de dudo
sa adecuación al ambiente 
urbano, pero siempre de ma-

Wffllts 11 [íMJ! 11 rih 1 Iiii.
SUMIDEROS, LUCEROS, etc., desea representante para la pro 
vincia de Avila.
interesados escribir «Fabricante cocinas»
Cortes de Navarra, 1 - 2.° — Pamplona. Rf.^ Seat Na-1/57135.

ISMW
cuanto a la higiene, un ejem .g 
pío es la licencia dada en 
1523 al Arcediano de AvUaW

Auto - Escuela SALVA 
Hermanos ALONSO
Les garantiza un perfecto aprendizaje y recibirán un 

curso de mecánica del automóvil totalmente gratuito.
Calle Estrada n.’ 2. TeM. 21 28 45 AVILA.

ritmo acelerado a que se es
tán produciendo las demoli
ciones?

Pues en tanto, sigo opinan
do, como opinan algunos de 
los prestigiosos profesiona
les que van a optar a la ela- 
boración del Plan,.10 que pro 
cede es conforme se posibili
ta en la base 8.®- de la convo
catoria, elaborar urgentemen 
te un Catálogo de los edifi
cios y conjuntos' sobre los 
que deberá producirse de in
mediato la suspensión de li
cencias de derribo (existe ya 
en Avila, uno de los monu
mentos), que resulta muy 
exiguo).

Esto es lo que han hecho o 
están haciendo otras ciuda
des de problemática urbana 
similar a la de Avila y ésto 
es únicamente lo que yo su
giero con la más clara y asép
tica de las intenciones.

Eduardo Gl'ez. Velayos
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Alós información local y provincial ■

Él Barco de Avila

Hay que defender la judía del Barco 
por todos los medios

LA PELICULA «AVILA Y AMERICA» EN 
UNIVERSIDAD CENTRAL

LA

El Jefe Provincial de Co
mercio Interior se reunió, en 
el Ayuntamiento de Barco de 
Avila, con los campesinos de 
la Comarca y varios inter
mediarios comerciales para 
tratar el problema de la ju
día. Tras haber hablado el

abriendo un expediente pa
ra. averiguar la verdad. No 
quisiera que el ciudadano se 
viese engañado al comprar 
judía de Barco. Facilitará y 
abrirá paso fuera de la co
marca a otros canales de co
mercialización, y propiciará

1 Como teníamos anunciado, anoche se proyectó 
I en el paraninfo de la Universidad Central la pe- 
1 lícula «Avila y América» ante un público selecto 
¡ que llenaba por completo el salón, predominando 
| las personas amantes de Avila.
| En los divanes del estrado tomaron asiento ade- 
1 más del claustro universitario y algunos elemen- 
J tos del Cuerpo Diplomático americano, el presi- 
| dente de la Diputación de Avila don Angel de Die- 
| go, el alcalde don José Tomé, el marqués de Aren 

ñas don Manuel Silvela, don Félix de Gregorio, 
don Luis Cuenca, el señor Sánchez Bermejo y 

| otras numerosas personas.
1 Tras breves palabras de presentación pronum 
J ciadas por el rector de la Universidad don Luis 
1 Bermejo, ocupó la tribuna el cónsul general del 
| Ecuador en España don José Gabriel Nayarro.
(Este comenzó diciendo que jamás pudó pensar 

que los aplausos por él dedicados a la película en
1 la Academia de la Historia, pudieran llevarle al 
| sitio que hoy ocupa.
IDijo que «Avila y América» se convierte para 

él en «Avila y Quito» por la estrecha relación que
1 guardan, pues en Quito yacen las cenizas de cien 
1' abulenses que sucumbieron en la guerra.
1 Resumió el reinado de Isabel la Católica; habló 
1 de la Santa, a la que dedicó un cántico, y de Pe- 
| dro de Lagasca.
1 Explicó la vida de los siete hermanos de Santa 

Teresa, que marcharon a América; éstos —dijo— 
| probablemente fueron los fundadores de la ciu- 
| dad de Avila en el nuevo continente, destruida 

más tarde por los indios salvajes.
Y terminó ensalzando las glorias de Avila.

| Una salva de aplausos ahogó las últimas pa- 
| labras del señor Navarro
! A continuación se proyectó la película/ algunas 
1 de cuyas escenas se aplaudieron, sobre todo los 
| lugares santificados por Santa Teresa y su ima- 
1 gen, al aparecer en la pantalla la salida de la 
¡ procesión del 15 de octubre.
1 È1 señor Bermejo, así como también los seño- 
| res De Diego y Tomé, fueron felicitadísimos por 

su obra.
En suma, fue ayer un eslabón más que el señor 

| archivero unió a su cadena de triunfos, y es de 
| esperar que sus desvelos y los de las autoridades 

de nuestra ciudad por que el nombre de Avila y 
sus glorias sean conocidos en el nuevo mundo.

J CINE EN EL LICEO

1 El próximo viernes, como hemos anunciado, se 
1 proyectará en el Teatro Liceo, en las dos sesio- 
| nes, la película en doce partes, cumbre de la cine- 
fe matografía, titulada «Alas», que tan resonantes 
! éxitos alcanzó en cuantos teatros se ha proyecta- 
1 do, mereciendo los más justos elogios de las per- 
| sonas técnicas en la materia por la realidad de 
fe sus escenas y lo emocionante de sus vuelos y la 
¡ interpretación maravillosa de cuantos en ella 
1 tomaron parte.
J Hay grande expectación por ver dicha película, 
1 y según tenemos entendido quedan pocos billetes, 
| pues hay gran demanda de ellos.
1’ Las entradas se expenden en la taquilla del tea

tro desde el pasado día 5/ de tres y media en 
| adelante.
fe Dado lo largo del programa, la función de la 
! tarde empezará a las seis y media en punto y la 
1 delà noche a las diez.

Jefe Provincial durante vein
te minutos, se abrió el diálo
go dejando muy claro sus 
compromisos :

Defenderá lia legitimidad 
de la judía de Barco que has
ta hoy ha demostrado ser la 
mejor de España, por su bue
na fama y calidad. Atajará 
el fraude, si es que existe.

la denominación de origen.
Insistió mucho en que hay 

que aclarar y defender el 
buen prestigio de la judía y 
el que quiera comer calidad, 
tendrá que pagaría.

No solamente se mostró 
dispuesto a ayudamos en di
cho problema, sino que, co
mo también dice en una no-

ta de Prensa publicada en 
EL DIARIO DE AVILA, está 
abierto a cualquier otro tipo 
de comercialización.

Él lunes, día 4, ha salido 
una comisión representativa 
de la Comarca con destino 
Madrid, donde visitará al
tos cargos del Ministerio de 
Agricultura para que tengan 
conciencia del problema y 
buscar apoyos de defensa ad
ministrativa.

Unión de Campesinos 
de Avila
(U. C. A.)

Comarca de .Barco de Avila
■r JMVMV JHV4MV JW JH» iw jaar «BVMr JV MTMT MV Mr 4» MF daar aaa avaavaav aaraavaav or mt-

A%/ilci en CcirBcir^Bcis
Servicios relámpago de la Guardia 

Civil de Puerto de la Cruz
TENERIFE. (De nuestro co

rresponsal en Canarias Ra
món OSSORIO Y OID.— En 
pocas horas, tan pocas que 
podrían contarse con los de
dos de la mano, los Servicios 
de Información del Benemé
rito Cuerpo de la Guardia Ci
vil de la ciudad turística de 
Puerto de la Cruz —^Teneri
fe—, han conseguido recupe
rar un coche robado. Con el

bros de Información destina
dos en la citada ciudad de 
los rascacielos, consiguieron 
recuperar, igualmente, en 
tiempo record de unos vein
te minutos, varias bicicletas 
robadas de uno de los gara
jes de Santa Ursula, dónde 
se cierran coches de particu
lares. Entre ellos el de éste 
corresponsal. Las bicicletas, 
aparecieron desarmadas y

tes, como asimismo los dete
nidos a disposición del Juz
gado de Guardia.

Desde estas páginas, nos
otros, y en especial el que 
suscribe, debemos hacer pú
blica la ingente y abnegada 
labor constante de la Guar
dia Civil, Fuerzas del Orden 
Público al servicio del respe
to a los derechos humanos.

Primeras autoridades civiles y militares asistentes a la inauguración del nuevo Cuar 
tel de la Guardia Civil, prese nciando el desfile de miemb ros de la Benemérita (Foto 

archivo)

coche, el ladrón, y dentro del 
vehículo joyas, tomavistas, 
transistores, cassettes... que 
el «caco» conductor había bir 
lado en diversos bazares, así 
como dos escopetas de que 
iba provisto este elemento, 
el cual, superada la barrera 
del gamberrismo, iniciaba la 
primera singladura hacia el 
terrorismo. El valor de lo re
cuperado supera las 600.000 
pesetas.

Apenas terminado este ser
vicio, y por los mismos miem

hechas cuarterones como si 
de cochinillos, de los de Aré
valo, se tratase. El correspon
diente atestado, o atestados 
han pasado a las autorida
des judiciales correspondien-

auimeia goliboo

JAVIER RIOS 
ALMARZA
MEDICO-DENTISTA

San Juan de la Cruz n ® 20
Consulta a horas conveni

das al teléfono 22 18 31-
C. M. n.” 13.

CON SAN ANDRES llega
ron las lluvias al archipiéla
go canario. En esta ocasión 
las aguas han sido abundan
tes en Las Palmas —.hasta el 
momento unos ochenta litros 
por metro cuadrado—. En el 
resto de la región el elemen- 
to líquido del que tan necesi
tado está toda Canarias, lle
ga a oleadas, como si dijéra
mos a plazos, y se. recibe co
mo toque de témporas. La 
vinata, en cambio, y que ya 
apuntamos en anteriores oca 
siones, abundante, muy abun 
dante y de calidad privile
giada.

MCD 2022-L5
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Medina del Campo
Actos 
en el

de exaltación a Isabel la Católica 
474 aniversario de su muerte

MEDINA DEL CAMPO.— 
Conforme había sido anun
ciado previamente y organi
zado por la Asociación de los 
Caballeros de la Hispanidad 
de Medina del Campo, se ce
lebraron con la solemnidad y 
emotividad característica los 
actos conmemorativos del 
474 fallecimiento de la muer
te de la Reyna Ysabel «la Ca
tólica», que tuvo lugar en el 
Palacio Real de la plaza Ma
yor de la villa Medinense, a la 
hora del mediodía de un 26 
de octubre de 1504.

Estos según programa que 
a su tiemoo publicamos se 
iniciaron con gran asistencia 
de fieles con misa en la San
ta Iglesia Colegiata, en el 
mismo lugar donde se cele
braron honras fúnebres de 
cuerpo presenté de la Cató
lica Reyna antes de su tras
lado hacia Granada, cere
monia que fue oficiada por 
el arcipreste de la Villa, don 
Fructuoso de Paz y Paz, quien 
en la homilía habló de las ex
celsas virtudes humanas y 
religiosas que profesaba la 
reyna Isabel I de Castilla.

Finalizada la ceremonia, 
tuvo lugar la ofrenda de co
ronas. ante" el monumento 
que Medina tiene dedicado a 
:su Reyna, en la plaza Mayor, 
consistiendo en 'dos coronas, 
una por parte de los Caba
lleros de la Hispanidad, que 
(colocaron la esposa 'del alcal
de' 'de Medina y don Antonio 
Santander de Cruz, y ot^a 
^ofrecida por el pueblo de Ma- 
(driffal.de las,Altas Torres, lu
par de nacimiento de la Rei
na, que fue portevda por la 
profesora de EGB de dicha 
localidad doña Irene Gonzá
lez y la esposa del historia
dor de aquella villa abulense, 
don Luciano Represa de Par
tearroyo; acto éste en el que 
tomaron parte con unción 
muchos medinenses.

Seguidamente y en el Aula 
Magna del Palacio de los 
Dueñas, tuvo lugar el acto 
de Exaltación a Ysabel la Ca
tólica y de valores hispáni
cos, encontrándose dicho sa
lón repleto de público.

Asistieron al mismo, con 
los Caballeros de la Hispani
dad, el alcalde de la Villa, se
ñor Cendón Tadeo; escasa 
representación de concejales 
—que 'dicho sea de paso, ni 
asistieron a las sesiones mu
nicipales, ni a los actos pú
blicos y culturales—; el arci
preste de la Villa, Rvdo. don 
Fructuoso de Paz y Paz; el 

F. Gómez de Liaño
OFTALMOLOGO 

Cirugía Ocular - LaatiHas
Consulta de 4 a 8 '(excepto sábados) 

Paseo Don Carmelo, 22 - Bajo - Teléfono 22 40 24
(Frente al Parque «le -San Antonio) C. M. n.® 5

comisario de Policía Acciden
tal, señor Alonso y otras re
presentaciones.

Los organizadores se vie

ron muy honrados con la 
presencia en estos actos del 
postulador de la Causa de 
Beatificación de la Reyna Ca 
tólica, el canónigo archivero, 
don Vicente Rodríguez Va
lencia; el director y alcaide 
dei Museo Histórico nacional 
de Simancas, don Amando 
Represa Rodríguez, etc.

De Tordesillas la represen
tación estuvo a cargo 'de la 
Asociación Cultural y Artís
tica, «Amigos de Tordesillas», 
con su junta directiva al 
frente. Por lo que se refiere 
a Madriffal de las Altas^To- 
rres, nos visitó una represen
tación de su Ayuntamiento, 
asi como doña Irene Gonzá
lez,-viuda de Alonso, profeso
ra de EGB y ex alcaldesa d<e 
la Villa, y el historiador de 
dicha localidad, Luciano tRe- 
presa de Partearroyo.

Tras unas breves, palabras 
de presentación del poeta 
Mariano Garcia Pásaro, que 
'después fue presentando a los 
oradores, intervino don Gon
zalo Santos.

En un breve parlamento, 
don Gonzalo Santos López, 
se 'dirigió a los reunidos, pa
ra hacer una brevísima his
toria de los 'diez años que es
te reducido grupo de «Caba
lleros de la Hispanidad», lle
va luchando por la Causa 
de Isabel la Católica, recor
dó los actos celebrados en el 
mismo lugar en que se en
contraban, con intervencio
nes de personalidades como 
Gregorio Marañón M o y a, 
Gonzalo Fernández 'de la Mo
ra, Alforjas para la Poesía 
de Conrado Blanco, y otros.

Insistió una vez más en la 
petición del título de «Plaza 
Mayor de la Hispanidad», pa
ra Medina del Campo, y que

Jos ya viejísimos y vetustos 
muros del Palacio de la Pla
za Mayor, —que día a día se 
caen a jirones—, sean restau
rados como se merecen, y se

instale allí una institución 
de estudios hispánicos.

Obra de restauración que 
se inició con un exiguo pre

supuesto, que apenas dio pa
ra quitar escombros hace seis 
u ocho años y no se ha vuel
to hacer nada más.

Seguidamente intervino, el
,vvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvv\^^ vvvvvvvvvvvwvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvv^^

; - D&aou6'rdo'que aflora
. *. noesla'épotadecosechar.

' ^PerâTsiese! mejor -
, momento para que Vd.'.- ‘ ' 

5'ZconipreSÜGÓáéchadoraí^ 
3s, New Holland Santana. <
*" . As^para cuandola 

esperar. "... ,
n. Vlo niás importante:

,#;J?'ÿ^ûaridQ su cosecha esté ' '

^^pj^iitósü cosechadora 
estará lista para trabajar 
, Pregunte a su 
GonGesiónariplasventajás 
de cqmprar New Holland: 
Santana ahpra. ' Z. - 
'.¿y dígaféquete bable' 
Japihiéb de la nueva 9p80^ 
ÚáifééñótpgiaítiásaVaíiT^a^a^ 
d eún ah uev a gejieracíó n' 
ídecosechadórasZ

adalid de los Caballeros de 
Isabel la Católica, José Be 
nigno Valdunciel, quien jus
tificó este movimiento, para 
reivindicar esta injusticia 
histórica, que posiblemente 
hubiera acabado con los res
tos del Palacio, la incuria de 
los tiempos y los hombres. 

. Conseguido este objetivo 
—'Siguió— de dar a conocer 
este «lugar como el más sig
nificativo 'de la Historia Uni- 
.versal». Con la reconstruc
ción dei Palacio, Medina se 
convertirá en el centro cul
tural y emocional más im
portante 'del mundo hispá
nico. ?

Avala estas palabras el 
hecho de que en el año 2000 J 
una comunidad que se apro- * 
ximará a los 600 millones de 
almas, estarán unidos con 
una misma lengua, la hispa
na y una misma religión: la 
católica.

Finalmente intervino don 
Antonio Santander, periodis
ta de TVE; presidente de la 
Asociación de Amigos de Tor
desillas. (Poto: ESPERANZA).

5I^MTI1NI^
Responde al agricultor
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Un comisario, un subcomisario y un guardia 
municipal, asesinados en San Sebastián

Estaban tomando el aperitivo en un bar de la capital 
cuando fueron rematados por tres individuos

ExciiiD. lyuitimiiito m Mill
ANUNCIO

Don José Luis Aparicio López, Depositario de 
Fondos de este Excmo. Ayuntamiento y jefe de 
los Servicios de Recaudación del mismo.

HACE SABER: Que durante los días hábiles, 
comprendidos desde el UNO de noviembre al 
TREINTA Y UNO de diciembre ambos inclusive 
del corriente año, estarán puestos al cobro en pe
ríodo voluntario, en las Oficinas de la Recauda
ción Municipal, sita en la planta baja de la Casa 
Consistorial, Plaza de la Victoria número 1, desde 
las NUEVE a las TRECE TREINTA, los recibos 
del año actual, de los derechos municipales, co
rrespondientes a las imposiciones municipales 
que a continuación se expresan.
ARBITRIOS SOBRE SOLARES EDIFICADOS O

SIN EDIFICAR
ARBITRIOS SOBRE SOLARES SIN EDIFICAR 
TASA SOBRE SERVICIO DE ALCANTARI

LLADO.
Transcurrido el día 31 de diciembre de 1978, 

los que no hubieran satisfecho sus recibos, po
drán hacerlo, en la misma Oficina desde el día 
CINCO al QUINCE del mes de enero de 1979 con 
el recargo de prórroga del 5 por ciento haciéndole 
efectivo conjuntamente con la deuda sobre que 
recaiga.

Pasado el plazo de prórroga mencionado, si no 
sé hubiera satisfecho la deuda tributaria, se ex
pedirá en consecuencia el título que lleva apareja
da la ejecución, iniciándose el procedimiento de 
apremio.

El recargo de apremio será del 20 por ciento 
del importe de la deuda, siendo incompatible este 
recargo con el de prórroga.

Se advierte a los contribuyentes que el pago de 
las deudas en período ejecutivo, es decir con el 
20 por ciento de recargo de apremio, podrá ha
cerse efectivo en la Oficina del Agente Ejecutivo 
Accidental de este Excmo. Ayuntamiento, sita en 
la calle Estrada, número 2, 2.°, desde las DIECI
SEIS a las VEINTE horas.

Asimismo se recuerda que puede hacerse uso 
de la domiciliación del pago, mediante entidades 
bancarias ó Cajas de Ahorro, recomendándose 
este medio para comodidad del contribuyente.

Lo que con el V.” B.° del ilustrísimo señor alcal
de presidente se hace público para general cono
cimiento.

V.° B.° el Alcalde-Presidente, Fernando López. 
Avila, 31 de octubre de 1978.
El Depositario, José Luis Aparicio López.

Si quiere aprender con afán acuda o...

SAN SEBASTIAN.-—Dos miem
bros del Cuerpo General de Poli
cía, un comisario y un subcomi- 
sario, y un policía municipal han 
resultado muertos en un atentado 
registrado ayer tarde en San Se
bastián.

Las víctimas son: José María 
Serráis Chivite, de cincuenta y 
seis años, jefe de la Comisaría de 
Rentería, de reciente creación, ca
sado y con cinco hijos.

Gabriel Alonso Pérez Gil, sub
comisario de la plantilla de San 
Sebastián, de sesenta y un años 
de edad, casado y con dos hijos.

Angel Cruz Salcines, de sesenta 
años de edad, policía municipal 
de Pasajes.

El atentado se produjo sobre las 
dos y veinte de la tarde de ayer, 
en el bar Urgull, situado en la 
calle de los Reyes Católicos, en el 
centro de la capital donostiarra, a 
donde entraron tres personas, jó
venes, con la cara descubierta y 
armadas de pistolas.

Uno de los tres individuos se 
dirigió a las siete u ocho perso
nas que estaban en la barra, en 
la zona más próxima a la puerta 
de salida, y a los tres camareros 
que estaban detrás del mostrádor 
y les dijo que se tiraran al suelo.

Después, fueron hacia el fondo 
de la barra, donde estaban los 
tres policías, y, a corta distancia, 
casi a quemarropa, realizaron va
rios disparos.

Una de las víctimas, ya herida, 
intentó huir hacia la cocina del 
bar, pero fue rematado. El otro 
comisario cayó muerto en el acto,' 
en medio de un gran charco de 
sangre, mientras que el policía 
municipal, gravísivamente herido, 
fue trasladado a la Residencia 
«Nuestra Señora de Azánzazu», 
donde ingresó cadáver.

Inmediatamente, los tres jóve
nes se dieron a la fuga. Salieron 
a la calle de los Reyes Católicos 
y se dirigieron hacia la calle de 
Prim dando gritos de «Gora Eus
kadi Askatuta». Uno de los indi
viduos, mientras tanto, recomen
daba calma a sus cómplices gri
tándoles: «Tranquilos».

Auto-Escuela GALAN
Modernos Seat - Doble mando 133 y 127 y camión Avia 

Avenida Emilio Romero, 20 Teléfono: 30 02 06 'AREVALO

GEFESO
COMERCIAL CAMPING DEPORTES

Avda. José Antonio, 28. Teléfono 22 11 12 
AVILA

K Iniciamos la Campaña de Reyes.
Esquis, trineos, carabinas, tenis, fútbol y 

todos los deportes de novedad.

Conductor: Circule per le derecha

Tres presuntos 
miembros de 
ETA detenidos 
en Pamplona

PAMPLONA, 6.—Tres presun
tos miembros de la organización 
E.T.A. se encuentran detenidos 
desde ayer, martes, en las depen
dencias de la Comisaría de Pam
plona-

Se trata de dos individuos re
sidentes en Alsasua y de una 
mujer, cuyas identidades no han 
sido facilitadas por el momento. 
Al parecer, los dos individuos 
pertenecen a un comando autó
nomo, y la mujer, a un coman
do de información.

En el momento que salieron 
del bar no había ninguna persona 
en la calle de los Reyes Católicos 
que pudiera verlos.

Por las declaraciones de algu
nos testigos, se cree que además 
de los tres autores materiales del 
atentado, en el mismo intervinie
ron otras tres personas: los dos 
conductores de los coches y un 
tercer individuo que quedó apos
tado en la confluencia de las ca
lles de los Reyes Católicos y de 
Prim para cubrir la huida, por lo 

que el número total de persons

Atraco a un banco de 
Valencia.Matan al cajero 
y se llevan 300.000 pesetas
VALENCIA. (Efe).—Un em

pleado de caja de la sucur
sal número seis del Banco de 
Valencia resultó muerto ayer 
en el transcurso de un atra
co, a consecuencia del dispa
ro efectuado por uno de los 
tres delincuentes que perpe
traron el robo, tras lo cual 
se apoderaron de unas tres
cientas mil pesetas.

. Germán Ortiz Santamaría,- 
de treinta y un años, que pre
sentaba una herida en el tó
rax, fue trasladado por sus 
propios compañeros al hos
pital clinico, donde ingresó 
ya cadáver.

Germán Ortiz estaba ca
sado, era padre de dos hijos 
y militaba en la central sin
dical de Comisiones Obreras.

Los hechos ocurrieron so
bre las once de la mañana, 
cuando tres individuos, con 
la cabeza cubierta con pasa- 
montañas, penetraron en la 
sucursal número seis del 
Banco de Valencia, situada 
en la calle de la Reina, nú
mero 57, en los Poblados Ma
rítimos del Cabanal.

Los atracadores intimida
ron a las personas que se en
contraban en la oficina con 
armas cortas, al parecer pis
tolas. Uno de ellos introdujo 
su arma, en posición un poco 
forzada, por el hueco que 
hay en la parte inferior del 
cristal antibalas instalado 
en el mostrador de caja, y 
por el que se entregan el di
nero y documentos, al pare
cer, con intención de asustar 
al empleado.

Fue en esta situación cuan 
do se produjo el disparo, que, 
tras rebotar en algún objeto, 
alcanzó a Germán Ortiz, al
canzándole en el tórax, sin 
que se sepa exactamente en 
qué circunstancias se produ
jo.

Los atracadores, tras el 
disparo, tomaron unas tres
cientas mil pesetas y huye

que participaron podría ser de 
seis.

El dueño del bar Urgull dijo que 
las tres víctimas acostumbraban a 
ir casi todos los días al bar, para 
tomar el aperitivo antes de co
mer. El bar está situado cerca de 
la Comisaría de Policía de San 
Sebastián de la cbesta de Alda
peta, donde también tiene un 
cuartel la Policía Armada.

En el lugar del atentado fue
ron recogidos nueve casquillos del 
calibré nueve milímetros «Para
bellum»,' munición utilizada ñor 
malmente por ETA.

ron en un coche en el que 
les esperaba un cuarto indi
viduo.

"ífiS 
letectados 

cuatro 
comandos

MADRID.—Al parecer, cuatro 
comandos de la organización te
rrorista ETA han sido detecta
dos en la capital de España en 
el transcurso de los dos últimos 
días. Los activistas vascos via
jarían a bordo de automóviles 
matriculados en San Sebastián, 
por lo que se ha dado la orden 
de alerta a las fuerzas de orden 
público.

Aunque la Policía guarda sigi
lo sobre el tema, los automóvi
les en que viajan los etarras fue
ron detectados,' al parecer, por 
agentes de la Guardia Civil de 
Tráfico, los cuales, a su vez, die
ron la voz de alarma en la Di
rección General de la Benemé
rita.

Por Otra parte, aunque la in
formación tampoco ha sido con
firmada oficialmente, se dice que 
la Policía detuvo a últimas ho
ras de anteayer a los ocupantes 
de dos coches que circulaban 
por la madrileña calle del Doc
tor Fleming. Al parecer, en el in
terior de ambos automóviles fue
ron descubiertas varias armas.

MCD 2022-L5
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Etoiones i ïoiè de la

AI haberse proclamado en los 
grupos y categorías a que se ha
ce referencia más adelante ma- 
yc>r número de candidatos que 
los puestos a cubrir, se recuerda 
a los electores de dichos grupos 
y categorías que la elección, con
forme con la. convocatoria pu
blicada, en el «Boletín Oficial de

Son pesetas que gana.
0 que nó gasta. Pesetas 
que nosotros descontamos 
al comprar su nuevo Seat. 

Nadie va a darle esta 
ventaja. Ni otras más que 
que tenemos en algunos 
modelos.

REZORZAGA, S. A.
SERVICIO OFICIAL SEAT

. Carreferc de Madrid s/o 
Teléis. 22 07 21 - 22 0123 - 22 04 66

A V l L. A 
Vengaa vemos.

Adolfo Cardoso 
Sánchez

Pediatría - Puericultura.
Consulta: Horas conveni

das. Teléfono 22 15 92.
C/ Alfonso el Sabio, 7, 

1-2.“ A C. M. núm. 11 

la Provincia» de Avila del 17 de 
octubre de 1978 y EL DIARIO DE 
AVILA del 24 del mismo mes y 
año, tendrá lugar sin interrup
ción desde las diez a las veinte 
horas del día 11 de diciembre 
actual en la sede de esta Cáma
ra, como Colegio electoral único.

Las elecciones afectan a la ca
tegoría A) de los siguientes gru
pos:

6.“ CONSTRUCCION, VIDRIO 
Y CERAMICA, que comprende a 
los comerciantes e industriales 
inscritos en el Grupo que ejer
zan la actividad de fabricante, 
almacenista, contratista de obras 
o venta de edificaciones con cuo
ta a la Cámara superior a 1.500 
pesetas. Presentaron candidatu
ra los Sres. don Estanislao Ma
druga. Ramiro, don Bernardino 
Muñoz Díez, don José Tomás Ro
dríguez Martín y don Isabelo Gar
cía Méndez. Los Vocales a ele
gir son dos.

8.° ACTIVIDADES DIVER
SAS, que comprende a la Banca 
de la demarcación. Candidaturas 
presentadas: Banco Central, S.A. 
y Banco Español de Crédito, S.A. 
Puestos a cubrir uno.

La votación será secreta, de
positando los electores su voto 
en la urna mediante papeleta do
blada e introducida en un sobre 
(tanto las papeletas como los 
sobres en impreso normalizado 
estarán a disposición de los elec
tores en el Colegio electoral).

El elector, ante la Mesa elec
toral-, antes de depositar su vo
to indicará su nombre, domici
lio y epígrafe del Censo en que 
figura inscrito. Lo mismo hará 
en caso de ser representante o 
apoderado de una Sociedad, in
dicando además la razón social. 
En el caso de duda acerca de la 
identidad personal del indivi
duo que se presente a votar, se 
le podrá exigir por la Mesa, que 
la justifique mediante el último 
recibo o comprobante del pago 
de la cuota que legalmente co
rresponde percibir a la Cámara 
y los documentos que acrediten 

,1a personalidad y la representa
ción, en su caso, con que inten
ta ejercitar tal derecho.

SECRETARIA GENERAL.

CINEMA
CLUB

VIERNES DIA 8
Inauguración de la nueva Sala 

de Cine abulense

Con el estreno en España
DE LA PELICULA

Auto-Escuela «Avila»
SORTEARA ANTE' NOTARIO, UN

CITROEN DYANE - 6 ENTRE AQUELLOS 
ALUMNOS QUE SAQUEN EL PERMISO DE 
CONDUCIR HASTA EL 30 DE ENERO DE 
1979.

Ivda. de Madrid, 21. A-vik. Tetéfoco 21 20 65
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Temas para comentar Po('F?:níiÍ íDodel

Relaciones Públicas
Ya nadie ignora que el al

coholismo es una de las pla
gas que azotan la vida mo
derna por el número de víc
timas. Pero lo que sorprende 
son los datos que acaba de 
facilitar el doctor Freixa di
rector del dispensario de To
xicología del Hospital Clínico 
de Barcelona. Datos como que 
los intérpretes, anticuarios, 
cineastas y periodistas —por 
este orden— encabezan la 
clasificación del alcoholismo. 
Y que si hace ocho años de 
cada diez alcohólicos había 
sólo una mujer, ahora hay 
cuatro.- .

Pero si esto es de por sí 
grave e impresionante, lo que

Illl-U 1IIIEII'
Carnets de Conducir 

Turismos y Camiones 
P/ Santa Teresa, 12

Teléfono 21 13 73

parece a la vez insólito es el 
hecho de que algunas empre
sas «animen» a sus ejecuti-' 
vos, «public relatioms», a que 
beban. Es decir, si un obrero 
se ausenta del trabajo por 
haberse entrompado el día 
anterior, lo despiden. Pero si 
le ocurre a uno de estos eje
cutivos, no les pasa nada; al 
contrario,, los felicitan. «Si 
los lunes —cuenta uno de es
tos empleados— no vamos 
porque tenemos resaca, no 
pasa nada. Es más, nos lo re
comiendan incluso. Nuestra 
herramienta de trabajo es la 
copa, eso lo saben ellos de so
bra».

Insólito: el «doping» no 
sólo se practica en el depor
te. También se «inyectan» 
—alcohol— los ejecutivos. A 
más borrachera, más ventas 
y producción; está claro. 
Hasta que el alcoholismo 
ponga trágicamente, final a 
sus carreras.

ANPE DE EGB
ASOCIACIO^INDICAL

Circular 1 - Klecclanea
Como ya conocéis por EGB (Números 68 y 72)^ se han de ce

lebrar elecciones dentro de la Asociación, tanto a nivel nacional 
como provincial. Para llevar a efecto el reglamento electoral que
dó constituida la Junta Electoral Provincial, que de acuerdo con 
dicho reglamento es la siguiente: Presidente: Roberto López del Co
rral Santamaría. Secretario: Lorenzo Fernández Martín, y Vocales: 
Lucinio Bermejo Núsiez y Pedro Martín Rodríguez.

Queremos recordaros, que dada la importancia de esta convoca
toria toméis parte activa para la buena marcha de la Asociación 
en estos momentos difíciles y dar cabida a todos aquellos que tan
tas veces nos han dado infinidad de sugerencias. Es el momento 
de que estos hombres den nuevos impulsos a la Asociación y poder 
defender en el futuro y de una forma directa los intereses profe
sionales de todos los maestros. Todos somos electores y elegibles.

Dado que las elecciones sindicales están próximas, creemos que 
es el momento oportuno de que presentéis vuestra candidatura a 
nuestras elecciones, para que después y apoyados por todos los aso
ciados, seáis los representantes del Magisterio ante la Administra
ción.

Para que todos tengáis conocimiento de lo referente a estas elec
ciones, os informamos de los acuerdos tomados por esta Juntai y 
que están en consonancia con el Reglamento Electoral y con los 
acuerdos de la última asamblea nacional.

Las vacantes que se han de cubrir son: Presidente, Secretario 
y cuatro Vocales por el partido de la Capital y un Vocal, por cada 
una de las siguientes zonas: Arévalo, Barco de Avila,; Piedrahita, 
Arenas y Cebreros. (Los posibles candidatos han de ejercer en al
guna de las zonas señaladas).

Las fechas de la convocatoria son:
Presentación de candidaturas hasta el día 11.
Publicación el día 12.
Impugnación de candidaturas hasta el día 15.
Proclamación de candidaturas el día 16.
Votaciones día 23 desde las 10 horas hasta las 13 horas.
Impugnaciones reglamentarias los días 26 y 27.
Proclamación de electos el día 28.
(Todas las fechas corresponden ai mes de diciembre).
Las normas que se han de observar son las siguientes:
Los candidatos han de pertenecer a la Asociación, estar ai co

rriente en el pago de sus cuotas y cumplir los estatutos.
Para los cargos de presidente y secretario se ha de tener una. an

tigüedad mínima de dos años y ser presentado por cuatro vocales 
de la Junta Provincial o por diez asociados.

Para el cargo de vocal es suficiente con ser presentado por cinco 
asociados de su zona.

Se podrá votar personalmente o por correo, teniendo que estar 
los sobres en poder de la Junta el día 23 da diciembre antes de 
las trece horas.

En breves días os enviaremos los sobres y las papeletas que ai 
efecto haremos para las votaciones.

Esperamos la participación de todos por el bien del Magisterio 
y de la Asociación y para poder reivindicar con mayor fuerza y 
unión todo aquello que hasta ahora la Administración nos ha venido 
negando.

LA JUNTA ELECTORAL.

EL OBISPO DE NEUQUEN, ARGENTINA, DENUNCIA LAS 
DEPORTACIONES DE CHILENOS

El obispo de Neuquén, monseñor po denunció que «se producen de-
' Jaime de Nevares, expresó su preocu- 
1 pación por «el clima de desconfian- 
1 za y agresividad» derivado del con- 
' flicto limítrofe con Chile, y denun- 
' ció la situación que, en esta zona, «vi^ 
1 ven los hermanos chilenos por acti- 
' tudes oficiales o no, que en nada 
, coinciden con nuestra tradicional 
* hospitalidad e hidalguía».

Tras criticar la exclusión de ciu
dadanos chilenos de planes de vi
viendas y las restricciones totales a 
sus posibilidades de trabajo, el obis-

tenciones, se los carga en camiones 
y se los devuelve al país de origen».

El prelado exhortó a los medios 
de comunicación social a «que cola
boren y eviten todo aquello que pue
da enardecer los ánimos» en torno 
al conflicto limítrofe con Chile, aun
que afirmó que «a veces no son los 
mismos medios responsables, sino 
aquellos que les imponen ciertos slo
gans, ciertas publicidades y ciertas 
declaraciones».

PROHIBIDOS EN LA ARGENTINA LOS LIBROS DE 
PAULO FREIRE

El ministro del interior e interino 
de cultura y educación, dispuso por 
medio de una resolución que los pro
fesores o maestros de los estableci
mientos educativos de su dependen,- 
cia y organismos descentralizados no 
deberán recomendar a sus alumnos 
ni utilizar los libros del autor Paulo 
Freire, en cualesquiera de sus edi
ciones.

Los libros deberán ser excluidos 
de la bibliografía de todos los pro
gramas de las asignaturas que se dic
tan en los establecimientos superio-

res de formación docente, oficiales 
y privados incorporados a la ense
ñanza oficial y de todas las bibliote
cas escolares.

La medida ha sido adoptada —di
ce la resolución— considerando que 
las obras del mencionado autor sir
ven como medio para la penetración 
ideológica marxista en los ámbitos 
educativos y su metouuiogía para in
terpretar la realidad, el hombre y la 
historia es manifiestamente tenden
ciosa.

EL EPISCOPADO BRASILEÑO GESTIONA FACILIDADES PARA 
LA ENTRADA DE MISIONEROS

La Conferencia Nacional de Obis
pos del Brasil informa que está en 
contecto continuo con las autorida
des competentes para' la obtención 
normal de visados a los misioneros 
procedentes de otros países. Tam
bién ha informado que para no per
judicar este trabajo y de acuerdo con 
las normas de inmigración, se debe

evitar la entrada del personal misio
nero sólo con Visado de Turista. El 
Visado Permanente o el Visado Tem
poral (que no coincide con el de tu
rista) debe ser pedido en el país de 
origen. La observancia de esta nor
ma es indispensable para que no se 
creen nuevas dificultades.

REUNIONES DE ESTUDIO SOBRE CULTURA Y RELIGION 
AFRICANA EN EL BRASIL

14 expertos se reunieron el pasado 
mes de septiembre en la sede de la 

^conferencia Nacional de Obispos del 
ÏBrasil para una reflexión sobre «Gul- 
Sturas afro-brasileñas». El encuentro, 
^promovido por la Comisión Episco- 
Ipal de Pastoral reflexionó sobre di- 
|versos aspectos de ésas culturas, 
|partiendo del ejemplo concreto de la 
|presencia de la Iglesia en medio de 
|un grupo de cultura afro-brasileña. 
| En Recife, numerosos sacerdotes, 
|religiosos y animadores laicos ^de la 
1 LNCUENTRO NACIONAL EN

pastoral participaron en un cúrso so
bre «Cultura africana y religión afri
cana en el Brasil», promovido por el 
ITER (Instituto Teológico Regional). 
El curso fue coordinado por el pro
fesor Francisco D’Espinay, 
see una amplia, experiencia 
vivencia e investigación en 
bientes negros de Bahía y

que po
de con-
los am-
Maran- '

hao. Recientemente se realizó otro 
encuentro en Brasilia sobre el mis
mo tema.

DE LOS SANTUARIOS^
EL BRASIL SOBRE PASTORAL

| La Línea de Catequesis de la Con- 
Iferencia Episcopal del Brasil ha con- 
|vocado a todos los Rectores de San- 
|tuarios para un Encuentro nacional 
|que se celebrará del 4 al 7 de este 
Imés de diciembre en Aparecida. La 
|pastoral de los santuarios será ana- 
|lizada bajo cuatro enfoques : Funda- 
Imentaciones teológica^. Aspectos so-

ciológicos. Expresión litúrgica y As
pectos catequéticos y pastorales. Ha
brá también una evaluación de la 
pastoral de los santuarios en sus as
pectos de mayor relevancia y comu
nicación de las principales experien
cias en busca de líneas comunes par 
ra la evangelización de los santua
rios.

OBISPOS DEL NORTE DEL BRASIL EN BUSCA DE 
VOCACIONES AUTOCTONAS

Los obispos de las diócesis de 
¡Amazonas, Acre, Roraima y Rondo- 
pia realizarán del 20 al 24 de no- 
'viembre la «Asamblea de los Obis- 
^pos del Norte I». Entre los objetivos

básicos de la reunión está la pasto
ral vocacional autóctona, como ele
mento fundamental para alcanzar 
más rápidamente la autonomía de 
las iglesias locales de la región.
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y no tan sólo infor-

muchas veces lasentienden

Denuncia contra la publicidad infantil en la televisión

los estudios realiza- 
el departamento, la

formarlos 
marlos».

Según 
dos por

ra la educación de los niños 
en primer lugar».

Los profesores de la Facul
tad de Pedagogía, por su par
te, se interesan por el tema.

hay 
que 
hay 
pa-

cación, o debería serlo, 
que participar en él, hay 
elegir con libertad; esto 
que tenerlo muy en cuenta

HAY QUE SABER LEER 
LA IMAGEN

puesto que no es manipulable.
«El educador —dice— debe 

ser un conocedor de la comu
nicación, de la personalidad de 
los alumnos, debe procurar

«En las escuelas —dice el 
profesor:— es donde hay que 
empezar a enseñar a leer la 
imagen y la misma televisión 
debería enseñar a los adultos

6 DICIEMBRE 1978

La escuela no es la única 
que suministra educación, que 
suministra cultura. Ahí están, 
o deberían estar, la prensa, la 
radio, la televisión, el cine, los 
libros, la música, y otras tan
tas cosas. Nuestra educación 
no se ha llevado a efecto sólo 
en la escuela sino también en 
la calle, en nuestras casas.

Actualmente, tenemos a 
nuestro alcance medios de cul
tura idóneos para complemen
tar la educación formal, la que 
se recibe en las escuelas, pe
ro... ¿realmente están esos 
medios al servicio de la edu
cación?

El doctor don Alejandro San- 
visens, pedagogo, catedrático 
de la Universidad de Barcelo
na, opinando sobre la educa
ción y la incidencia de los me
dios de comunicación, espe
cialmente de la televisión, ha 
dicho que «el hombre es una 
realidad cambiante y los me
dios de comunicación tienen 
gran influencia en este cam
bio», añadiendo que la tele
visión que podría ser una gran 
fuente de cultura, no está en 
nuestro país a la altura de las 
circunstancias.

El profesor Sanvisens, así 
como el personal del departa-., 
mentó de Pedagogía Sistemá
tica de la Universidad de Bar
celona, opinan que la televi
sión no es un medio de co
municación porque no es un 
medio intercomunicable entre 
el público y lo que estái de
trás de la pantalla. Que no hay 
intercomunicación por la gran 
audiencia a la que va dirigida 
la televisión. Se piensa en un 
gran público y entonces baja 
la calidad y altura de la pro
gramación. Nuestra televisión 
es retrógrada, ordinaria y no 
eleva fa cultura, sino todo lo 
contrario. Además, le faltan 
instrumentos de investigación 
para saber lo que gusta, lo que 
es adecuado.

Los anuncios publicitarios en televisión, en los 
que se incita a los niños a presionar a sus padres 
para que les regalen determinados artículos, han 
sido calificados de «sórdidos» por el ministro 
británico laborista Roy Hattersley. Según ha in
formado la agencia Efe, en respuesta a una inter
pelación, durante una sesión en la Cámara de los 
Comunes, Hattersley dijo que se había pedido a 
la Asociación de Publicidad (Advertising Associai- 
tion) que considere las implicaciones sociales de 
tal publicidad, incluyendo la destinada a los gru
pos más vulnerables, especialmente a los niños.

«Comparto totalmente el criterio de que las 
campañas publicitarias encaminadas a incitar a 
los niños a que presionen a sus padres para que 
les compren artículos que muchas veces no pue
den, ni remotamente, adquirir dada su, posición 
económica, son algo sórdido», dijo el ministro. 
Y a nuestros lectores, «presuntos» —como ahora 
tanto se dice— sufridos telespectadores, nos re
mitimos, para determinar el grado de razón que 
le asiste, aplicada con respecto a cuanto, en esta 
materia, abusan los «spots» de Televisión Espa
ñola.

El doctor Sanvisens opina 
que «la televisión debe cui
darse, es un medio cultural y 
hay que tenerlo en cuenta». 
Uno de los fines de este me
dio es educar. Por tanto, cree 
que una tercera parte debe ser 
exclusivamente a programas 
culturales. La televisión es una 

gran fuente de enseñanza y se 
deja perder.

Cree que las soluciones a 
corto plazo son muy difíciles 
pero algo rnuy necesario; so
bre todo para los programas 
infantiles que los niños no en
tienden sería conveniente una 
guía didáctica para los pa
dres. Los teleespectadores no 

imágenes. No es sólo un me
dio cónico, o sea imagen, sino 
que ésta tiene sonido y ade
más es móvil. Hay que saber 
leer la imagen y nadie se ha 
preocupado de enseñar esta 
misión de la misma. 

a través de pequeños progra
mas».

Un medio que todos creía
mos fácil y entretenido no lo 
es en la realidad. «Es compli
cado y oscuro y cada uno lo 
entiende de distinta forma. 
Hay que saber que la televi
sión es un medio de comuni-

La educación y la televisión es 
uno de los temas que son ob
jeto de seminarios y de estu
dios.

Así, el profesor Miguel Mar
tínez, habla de la necesidad de 
un estudio serio dentro del 
campo de la pedagogíd de los 
medios de comunicación, la 

tecnología y la educación. Por 
dicho motivo se ha creado re
cientemente en Barcelona una 
Federación Internacional de 
Estudios para investigar y me
jorar el campo de los medios 
de comunicación y la educa
ción, y cuyo fin inmediato, para 
los que investigan en él cam
po de la enseñanza es hacerles 
darse cuenta de que la ense
ñanza actual debe cambiar, de
be introducir elementos edu
cativos nuevos, como, por 
ejemplo, el video, ya que la 
televisión, sea en el país que 
sea, no sirve para las aulas, no 
es válida para la educación. 

función del maestro cambiaría, 
sería un guía, un animador y 
un conocedor de la materia 
para poder profundizar en ella. 
El profesor se serviría del vi- 
deo-casette para complemen
tar sus clases, nunca para sus
tituirías. A la larga, las escue
las estarían dotadas de biblio
tecas de casettes a las cuales 
los alumnos tendrían acceso si 
les hiciera falta.

«Lo principal '—cuenta el 
profesor Martínez-^^— es la for
mación del alumno y para ello 
hay que preparar al nuevo pro
fesorado. En primer lugar, de
berían aprender a construir la 
imagen, saber cómo se hace 
para poder ensañar mejor a 
sus alumnos. Todos debería
mos saber leer la imagen y 
así ni los anuncios comercia
les tendrían este carácter con
dicionante e influyente sobre 
nosotros».

Actualmente, la educación 
debe ir por otro camino. El 
entorno social, las posibilida
des que tienen los niños en 
nuestra sociedad son inmen
sas. Por eso hay que enseñar
les a saber aprovechar este 
entorno y los profesores po- , 
drían servir para ello de gran 
ayuda. >

¿Qué niño no tiene posibili
dades de ver y escuchar ese 
maravilloso aparato llamado 
televisor y trasladarse a otras 
tierras y conocer miles de his
torias?, ¿o de ir al cine?, ¿o , 
de tener un cuento?, ¿q de 
escuchar música?... o realizár 
un viaje. Cantidad de nuevas 
experiencias que les educan y 
les forman si los medios de 
comunicación están adecuados 
para ello, piensan en ello y, 
por otro lado, si los niños es
tán preparados para recibir, 
tarnbién en la calle, educación.

«Los dirigentes de los me
dios de comunicación tendrían 
que pensar en esa facultad 
que tiene la comunicación que 
es la educación... no tener 
solamente en cuenta los fines 
comerciales».

Una educación que comple
te al hombre es la que le hace 
ser protagonista, sujeto de la 
educación y no objeto de la 
acción educativa. La tecnolo
gía como ciencia tiene una 
decisiva influencia en ello.

MCD 2022-L5



FAGINA 12 IL DIARIO DÉ AVILA

Se estudio lo posibilidad 
de que el Rey jure o no 

la Constitución
MADRID.—La cuestión del ju

ramento o no del Rey don Juan 
Carlos, de la Constitución se es
tudia con gran detenimiento por 
las instancias interesadas, según 
fuentes parlamentarias de alto 
nivel. Añaden qué son tenidos en 
consideración puntos de vista no 
sólo jurídicos, sino también polí
ticos.

El artículo 61.1 de la Consti
tución dice: «El Rey, al ser pro
clamado ante las Cortes Gene
rales, prestará juramento de de-

»'WVVVVVVVVVVVVVSAVVVVVVVVVVVVVVVV»
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sempeñar fielmente sus funcio
nes, guardar y hacer guardar la 
Constitución y las leyes y respe
tar los derechos de los ciudada
nos y de las comunidades, autó
nomas».

Desde el punto de vista polí
tico, pueden interesar el jura
mento, por lo que tiene de aca
tamiento de la Constitución, re- 
afirmación del carácter parla
mentario de la actual monarquía, 
y para resaltar la constituciona
lización del régimen monár
quico.

Hasta el momento, según las 
citadas fuentes, no se conoce si 
hay decisión positiva o negativa.

[oiiiliiiiiioiies Jtí^

El Rey y el Presmeete soilrez leiicitaH 
el fluevo Presideete de Venezuela

MADRID.—El Rey de España, 
Juan Carlos I, ha enviado un te
legrama de felicitación al nue
vo Presidente electo de Venezue
la, Luis Herrera Campins.

En una entrevista televisada, 
ofrecida ayer tarde a una emi
sora caraqueña. Herrera Cam
pins dijo que don Juan Carlos 
fue el primer jefe de Estado en 
hacerle llegar sus felicitaciones. 
. Por otro lado, a primeras ho
ras'de la tarde de ayer, el Presi
dente del Gobierno, Adolfo Suá
rez, mantuvo una larga conversa
ción telefónica con el Presidente 
electo de Venezuela.

Una llamada del candidato 
electo del Partido Socialcristia- 
no sirvió para que el Presidente

del Gobierno le expresara su fe
licitación y le deseara toda clase 
de éxitos en el ejercicio de la 
misión que va a asumir.

Adolfo Suárez visitó Venezue
la el pasado mes de septiembre 
y se entrevistó con el señor He
rrera Campins.

AA \ WWVWWVWWVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVV  VV\WVWWWVWWWWWV

El Presidente del Gobierno 
recibió al ministro de Asuntos 
Exteriores de Honduras

íscüpia
VENTA DE PISOS

En construcción, con ciiatro dormitorios, salón comedor, cocina 
y dos cuartos de,baño, ascensores, calefacción y agua caliente 

central.
Por primera vez en Avila FACHADA "MURO CORTINA

San Pedre Bautista, 17 - Teléfono 22 00 84. - AVILA

lindos al nnu
La^Escudería Gredos de esta capital, 

tiene el proyecto de organizar unos cursos 
de capacitación, para entrar a formar parte 
en los colegios oficiales de cronometrado
res y oficiales de pruebas (comisarios de
portivos, técnicos, de ruta, etc.).

Los interesados en impartir estos cur
sos, deberán dirigirse a Escudería Gredos, 
Comandante Albarrán, 8. Teléfono 3319 69. 
Avila.

MADRID.— El Presidente 
del Gobierno, Adolfo Suárez, 
recibió, a primera hora úe la 
tarde de ayer, en el Palacio 
de la Moncloa, al Ministro 
de Asuntos Exteriores de 
Honduras, . Roberto Palma 
Gálvez, que se encuentra es
tos idías en Madrid en visita 
oficial, invitado por el Go
bierno español.

El señor Palma Gálvez, que

llegó el lunes por la tarde a 
la capital españbla, se entre
vistó a primeras horas de la 
mañana de ayer con el Vice
presidente primero del Go
bierno y Ministro de la De
fensa, teniente general Gu
tiérrez Mellado; posterior
mente mantuvo reunión con 
el Ministro de Comercio y 
Turismo, Juan Antonio Gar
cía Díez.

Jueves y Viernes Santo, 
seguirán siendo festivos

SEVILLA, 6 (Efe).—El Jueves 
y Viernes Santo continuarán sien
do festivos, según un telegrama 
del Ministerio de Trabajo reci
bido por el Presidente del Con
sejo General de Cofradías de Se
villa, señor Sánchez Dube.

Los rumores de que las- dos 
jornadas citadas iban a conver
tirse en laborables había levan
tado un evidente malestar en los 
medios cofradi eros sevillanos 
(posteriormente también levan
tarían su protesta los malague
ños) por considerar que ello in
cidiría perjudicialmenté en las 
celebraciones religiosas y desfi
les procesionales andaluces.

En vista de ello, el Consejo Ge
neral se había dirigido a las au

toridades competentes, de las 
que ha recibido ahora la confir
mación de que Jueves y Viernes 
Santo continuarán teniendo ca
rácter festivo en toda España.

ISIDORO POSTIGO 
ALVAREZ 

GARGANTA, NARIZ Y 
OIDOS

Comandante Albarrán, 8 
2.® Derecha.

Consulta diaria a las 3,30 
(Excepto sábados) 
Teléfono 22 21 88 

C. M. núm. 6
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FriixiiiiaineRtt sera airoaeoa la 
ley ai Piiigiosiiaa social

MADRID. (Efe).— La ley 
de Peligrosidad Social será 
derogada en fechas próxi
mas y en su lugar será dicta
da una nueva ley de Asisten
cia y Protección Social, in
forman fuentes judiciales.

250 Plazas - Desfle 10 aüos - 400/500.000 Ptos 
Año

Oposiciones para AUXILIARES DE LA ADMINISTRACION DE JUSTICIA.-—Desde 18 años, sin límite máximo de edad.—AMBOS SEXOS.— 
Título: Graduado Escolar, Bachiller Elemental o equivalente.-—Ejercicios fáciles que puede preparar en su domicilio con nuestros Textos.—-¡EX
TRAORDINARIA OPORTUNIDAD! Resuelva AHORA su porvenir con grandes posibilidades de ascenso dentro del Cuerpo y a categoría supe- 
rior. Se esperan varias convocatorias seguidas por aumento de plantilla.—Destinos en Tribunal Supremo, Audiencias y Juzgados en Madrid, 
capitales y pueblos importantes. ¡GRAN EXITO DE NUESTROS ALUMNOS! En la última convocatoria han preparado por nuestros Textos el 
núm. 1 del Turno Libre y gran número de aprobados.—Instancias hasta el 5 de Enero. .Pídanos URGENTE (acompañando 30 Ptas en sellos de 
Correos) Programa, modelo de instancias y amplios informes. Diríjase a JURISPERICIA, Jardines, 3. MADRID-14.

Está nueva ley estará des
provista de todo carácter pe
nal, puesto que, según seña
lan las mismas fuentes, a la 
marginación social no se le 
pueden imponer sanciones 
de carácter criminal.

La peligrosidad que el nue
vo Có'digo Penal contempla 
es exclusivamente la peligro
sidad criminal, entendiendo 
como tal cuando el sujeto 
cometa nuevos hechos delic
tivos. Por tanto, lo único que 
quedará reseñado en el nue
vo Código Penal serán las 
medidas para sujetos afecta
dos por una peligrosidad cri
minal.
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La ¡omoda dei Referéndum Constitucional en Avila

Normalidad y afluencia de votantes en los distintos colegios. A prime
ras horas de la tarde habla votado ya más del 35 por 100 del censo

Avila capital y provincia vive 
hoy, al igual que el resto,de Es
paña, una importante jornada, 
ya que hoy por medio de su voto, 
se aprobará o no la Constitución, 
que regirá los destinos de nues
tra Patria, en los próximos años.

Desde primeras horas de la 
mañana, exactamente desde las 
nueve horas, en que se abrieron 
los Colegios electorales son mu
chos los abulenses que guardan 
cola para depositar su voto en 
las urnas y así contestar a la 
pregunta que formula el Go
bierno.

Pero ya antes, desde las ocho, 
se comenzaron a constituir las 
distintas mesas electorales, de 
los diversos Colegios, en nues
tra Capital y núcleos urbanos 
de Ia provincia. Mesas que es
tán -presididas por abulenses, a 
quienes, mediante sorteo de la 
Junta Electoral, les correspondió 
acudir en calidad de Presidente 
o de adjuntos de Ias mismas. En 
algunas de estas mesas ha sido 
el presidente suplente, quien la 
constituyó, al no acudir, por ra
zones que desconocemos, el ti
tular..’

En toda la provincia de Avila 
existen, durante la jornada elec
toral de hoy miércoles, día 6 de 
diciembre, tresci e n tas quince 
mesas, de Ias que veintisiete co
rresponden a nuestra capital, in
cluidos los pueblos ya anexiona
dos-

EI total de electores, sobre una 
población de derecho de 194.500 
habitantes, es de 146.083 abu
lenses, de los cuales 131.571 son 
mayores de 21 años v 14.512 es
trenan, en esta ocasión, el dere
cho de voto. De este total de 
electores diremos que 755 son 
emigrantes, quienes, al igual que 
otras personas, han emitido su 
voto por correo.

AFLUENCIA DE MUJERES

Por lo que se refiere a nuestra 
capital y, seguro, en la provin
cia, la mavoría de los electores 
durante esta mañana y prime-

IgnilED Ms 
ÜJIÍEÍ!

MEDICO-DENTISTA 
RAYOS X

Reyes Católicos, 27 - 1.® 
Teléfono 21 12 08. AVILA 

C. M. núm. 7

ío. L Hras n
ESPECIALISTA DE UROLOGIA

Consulta de 4 a 6 excepto 
sábados. Horas convergidas. 
C/ Estrada, 2-2.°, puerta 26.

Teléfono 21 13 81. '

C. M. n.° 9. 

ras de la tarde han sido mujeres, 
que aprovechaban la salida del 
hogar para ir a la compra y vo
tar. También, a primeras horas 
de la mañana eran bastantes las 
religiosas de las distintas órde
nes abulenses, quienes hacían 
cola en sus respectivos Colegios 
electorales, para depositar su vo
to. Igualmente había varios hom
bres en las colas, algunos jubi
lados y otros que-.aprovechaban 
la ida a su trabajo para votar; 
El número de jóvenes y también 
de trabajadores abulenses ha ido 
aumentando a medida que avan
zaba la mañana y es de esperar 
que esta tarde, antes del cierre 
de los Colegios, a las ocho de la 
noche, acuda el tanto por cien
to que, a la hora de redactar es
ta información, todavía no ha
bía acudido a las urnas.

EL VOTO DE NUESTRAS 
AUTORIDADES

Las primeras autoridades pro
vinciales y locales también han 
ejercido durante la mañana su 
derecho al voto. El gobernador 
civil de la provincia, don Emilio 
Contreras Ortega, no ha acudi
do a ningún Colegio electoral 
abulense, ya que al no estar em
padronado en la ciudad el 31 de 
diciembre del año pasado no se 
hallaba en el censo. Pero él, ma
drugador como otras muchas 
personas, el pasado día 1 de este 
mes, envió su vo,to por Correo 
al Colegio que le correspondía.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obis
po de la Diócesis, don Felipe Fer
nández García, votó, pasadas las 
doce del mediodía, en el Colegio 
electoral instalado en el grupo' 
escolar «Santa Teresa». El señor 
Obispo estuvo charlando con los 
componentes de la mesa y tam
bién con cuantos abulenses se 
acercaron a saludarle. Como 
anécdota diremos que el señor 
Obispo acudió dos veces al Co
legio Electoral, ya que había ol
vidado el Documento de Identi
dad en su domicilio.

El Presidente de la Diputación, 
don Orencio Trullén Sánchez, de
positó su voto, a Ias 9,10 de la 
mañana, en el Asocio de Avila-

Don Fernando López Muñoz, 
alcalde de la ciudad, votó igual
mente pronto, en el Instituto Fe
menino, ya que seauidamente se 
fue a visitar los distintos Cole
gios electorales de los pueblos 
anexionados a la capital, para sa
ludar a los comnonentes de las 
mesas. También haría lo mismo, 
a continuación, en los diferentes 
Colenlos abulenses.

i L .• ! 1 : '
UN SENADOR 

PRESIDENTE DE MESA

La mayoría de los presi
dentes de las Mesas electo
rales son gente joven de 
nuestra capital, así como los 
adjuntos. En algunas de es

tas mesas hay interventores 
nombrados por los partidos 
políticos, en su mayoría por 
U. C. D. En el colegio electo
ral del grupo escollar de la 
Avenida de la Inmaculada el 
presidente de la Mesa es el 
senador abulense por U.C.D., 
don Darío Benito García.

EL FRIO HA MERMADO LA 
AFLUENCIA DE 

VOTANTES EN LAS 
PRIMERAS HORAS

Igualmente informaremos 
que el frío, y las gotas de llu
via que cayeron sobre la ca
pital y pueblos de la provin
cia, ha hecho que muchas 
personas no madrugaran pa
ra acudir a las urnas. Lo han 
ido haciendo y continúan, a 
medida que avanza el día 
electoral.

Sobre el frío también te
nemos que decir que en la 
sección quinta del distrito 
sexto, en el Colegio Fabiola, 
a pesar del mucho frío que 
allí hace, ya que las ventanas 
están sin cristales, la gente 
acude a votar y espera en la 
cola, a que le corresponda su 
turno, y los componentes de 
la mesa, a pesar del frío rea
lizan con rapidez su misión.

De la información que he
mos recabado de diversos 
pueblos de la provincia po
demos decir que la normali
dad es absoluta y que la gen
te acude poco a poco a votar, 
ya que el mayor contingente 
de personas lo hará una vez 
caída la tarde, cuando ha
yan terminado sus faenas 
agrícolas y ganaderas.

A MEDIANOCHE PODRE
MOS CONOCER LOS DATOS

Una vez cerrados los Cole
gios electorales comenzará 
el recuento de votos. Votos 
que se irán trasladando a la 
Junta Electoral Provincial y 
al Gobierno Civil, donde se 
harán públicos.

En este organismo, desde 
hace varios idías, son 18 las 
personas que están trabajan

RKUIIII IIDÍElIi lí [VIESIHD!
Ponemos en conocimiento de todos los empresarios afiliados a las Asociaciones integradas en 

la F.A.E., la constitución, dentro de nuestra organización, de la Sociedad de Garantías Recípro
cas denominada' «ABULENSE DE EMPRESARIOS S.G.R.», en la cual podrán participar, en calcad 
de socios fundadores, todos aquellos que lo deseen, bastando con dirigirse a nuestras Oficinas 
de la Avda, del 18 de Julio, núm. 2, para recibir amplia información al respecto.

EL COMITE EJECUTIVO.

do intensamente en el Refe
réndum Constitucional, más 
otras seis de retén, para ca
sos de emergencia.

Aparté de estas veinticua
tro personas, en el 'día de 
hoy, en los distintos Cole
gios electorales están repar-

HbtÉÜrT
TOMAS LUIS DE VICTO

RIA: 8 y 10,45. «GRIZZLY. 
(Autorizada Mayores 18 años 
y menores acompañados).

REYES CATOLICOS: 8 y 
10,45. «LA RAULITO EN LI
BERTAD». (Autorizada ma 
yores 18 años).

UMIBI DFIOAl DE li MEDID 
DHI DE El PBDVinEII DE Hill

Las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana 
de la Zona IV (Centro), en su reunión celebrada 
en Salamanca el pasado mes de noviembre, te
niendo en cuenta los gravísimos perjuicios que a 
la Sociedad en general y a la propiedad urbana 
en particular está causando la actual legislación 
Sobre Arrendamientos Urbanos, especialmente en 
las casas de renta antigua, acordaron manifestar 
públicamente su posición ante este problema, que 
se concreta en los siguientes puntos:

1 .^—La actual Ley de Arrendamientos Urbanos 
es altamente antisocial al permitir la existencia 
tanto de rentas ruinosas como de otras excesiva
mente elevadas.

2 .^—La permanencia de la actual legislación 
arrendaticia constituye un obstáculo importantí
simo para la promoción de viviendas en alquiler.

3 .°—Mostrar su preocupación por la tardanza 
en la aprobación de la refonna de la Ley confor
me estaba previsto en los Pactos de la Moncloa.

4 .°—Expresar su disconformidad por la insufi
ciencia y limitado alcance de las líneas directrices 
de la reforma de la Ley, según las noticias apare
cidas últimamente en los medios de comunicación 
social.

Avila, a 5 de diciembre^ de 1978.
El Presidente, Antonio PERALTA POLO.

tidos 288 delegados del Go
bierno, personas de confian
za del gobemador civil, que 
informan de todo cuanto 
ocurre en la elección e infor
marán del resultado de la 
misma, en los lugares asig
nados.

Así es casi seguro que so
bre medianoche sepamos to
dos los abulenses el resulta- 
'do de la votación en Avila 
capital y provincia, ya que 
todos estos datos serán reco
gidos en el Centro de Datos 
dei Gobierno Civil, desde 
donde se enviarán al Centro 
Nacional, instalado en el Pa
lacio de Exposiciones y Con
gresos de Madrid.

GONZALO

MCD 2022-L5
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AUTOMOVIL
Fundas, cubre volantes, reposacabezas, radio-cassetes, 

porta-cassetes, alfombras, porta equipajes, porta esquís, 
portátiles, adornos, espejos, cargadores de baterías, guan
tes, porta fotos, botiquines, perritos de adorno, linter
nas, etc.
LE OFRECEMOS CUANTO PRECISE PARA SU AUTOMOVIL

NUESTRO PERSONAL ESPECIALIZADO LE ASESORARA:

VJELAíSCO
Plaza de Santa Teresa, 9 
— Mercado Grande — 

elófonos: 21 26 73 y 21 26 74 AVILA

CZZZZ3 Deportes L —i Deportes CZZZZZZZZZZ3

Delegado y Secretario de la Delegación 
Provincial de Tenis asistieron a la Asamblea 
General de la Federación de Tenis del Centro
La Junta Directiva felicitó al Tenis abulense 
por los títulos conseguidos, en individuales 

y por equipos, en los campeonatos

José García-Moreno
OFTALMOLOGO

Consulta diario, excepto sábados
Circuito de San Pedro, n? 4 (junto al Grande)

Teléfono 21 19 82
C.M.n.*12

DIONISIO 
SIMON 
PINTO

Plaza del Rollo, 15
Teléfono 22 32 34

Paura pasar* el rato
CRUCIGRAMA NUMERO 2 *« t MORENO

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES.—1: Extremo. Ansares.—2: Prohibición de to
car. Municipio de Gerona.—3: Italiana. Hornilla portátil.—4: Estu
che con objetos de tocador. Comparativo.—5: Elíptico. Repetido, 
dios de la burla.—6: Flagelo.—7: Ciudad caldea. Corta.—8: Jefe 
etíope. Agitar.—9: Perspicaz. Alienado.—10: Costoso. Ría galle
ga.—11: Higiénico. Emplear.

VERTICALES.—1:. Destreza. Traje de etiqueta.—2: Sopapo. 
Oficiales otomanos.—3: Tablero contador. Interés excesivo.—4: 
Paseo público. Cualidad.—5: Bastante. Voz de arrullo.—6: Mazor
ca tierna del maíz.—7: Voz de mando. Pelusa del lino.—8: Prepo
sición. Adelantos.—9.: Arbol salicáceo. Tacaña.—10: Canapé. Poé
ticamente, firmamento.—11: Tirante. Guarismo.

La solución en el próximo número. :

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR J
CRUCIGRAMA NUMERO 1.—1: Mar. Pas.—2: Reja. Acor.—3: Fa. Ane-J 

to. Ad.—4: Aya. Uva. Pro.—5: Zamora. Eloy.—6: Atadura.—7: Vago. Ina-j 
nes.—8: Iso. Tri. Ada.—9: Li. Arado. Ir.—10: Suma. Abel.—11: Nos. Dia.l

El pausado día 28, se celebró 
en Madrid la Asamblea Ge
neral de Tenis de la Federa- 

| ción de Tenis del Centro que
1 forman las provincias de 

AVILA, CIUDAD REAL, 
CUENCA, GUADALAJARA, 
MADRID, TOLEDO ^y SEGO-

OPTICA-AUDIOMETRIA 
LENTES DE CONTACTO 
LOS DIAS 11-12 DE DICIEMBRE 
REVISION GRATUITA DE AUDIFONOS 
CON LA COLABORACION DE PHILIPS 
NUEVAS TECNICAS 

BAJO PETICION DE HORA

AVILA

Así nos lo 
contaron

ANECDOTA DE 
HENRY FONDA

Le preguntaron a Henry 
Fonda, el gran actor, qué 
le gustaría hacer en el cine 
que no hubiera hecho. Y 
contestó:

—Ver una película co
mo un espectador corrien
te: tranquilo, sin pensar 
en cómo habría dicho yo 
esa frase, en cómo habría 
compuesto ese gesto.

Sonría
COMO SENDERO

Tenía una forma espe
cial —y no infrecuente— 
de presumir. Presumía de 
que en su país todo era 
mejor que en los demás 
países. Total, que un día, 
en un país que no era el 
suyo, le enseñaron una au
topista, que era el útimo 
grito de las autopistas, el 
no va más.

—¿Qué le parece a us
ted?

Y él:
—Como sendero, no es

tá mal.

interprovinciales de
VIA. El Tenis abulense estu
vo representado por José Ma
ría Tejeda en calidad de De
legado Provincial y Javier de 
la Rubia, como Secretario de 
dicha Delegación.

Entre una gran serie de te
rnas tratados la Junta Direc
tiva de la. Federación de Te
nis del Centro hizo pública su 
felicitación al auge consegui
do por el tenis abulense, por 
ser la segunda provincia 
—excepción hecha de Ma
drid—' después de, Ciudad 
Real que cuenta con calen- 
da,rlo propio de competicio
nes. Se ensalzó el tenis abu
lense por la organización en 
ARENAS DE SAN PEDRO 
del Campeonato Interprovm- 
/Cial Individual Absoluto y 

por ser la primera vez en siete 
años que un abulense conse
guía el título; también por la 
victoria conseguida por el 
equipo abulense y por ser 
Avila una de las provincias 
que mayor nivel de juego ha 
adquirido, contando con una 
Escuela Provincial de Tenis 
y un plantel de jóvenes ju
gadores que hará que en el

El próximo domingo 
Gala del Baloncesto 
abulense

Amistoso en el Pabellón 
con uno selección de grandes jugadores 

internacionales frente al Abula
La directiva del Club Abu

la de Baloncesto ha organi
zado un partido amistoso pa
ra el domingo próximo día 
diez, a las doce y media de 
la mañana.

Aprovechando la jornada 
de obligado descanso para el 
Abula, ya que le correspondía 
jugar con el Banesto, que se 
retiró, se ofrecerá a los afi
cionados abulenses un ex

traordinario encuentro amis
toso que enfrentará al Abula 
con una selección de jugado
res internacionales, entre los 
que se anuncia que figura
rán Luyk, Sagi-Vela, Vicen
te Ramos, Iradier, José R. 
Ramos, Toncho Nava, Mar-' 

1978 
futuro este nivel se siga su
perando y los aficionados au
mentando.

Por otra parte, el delegado 
expuso los principales proble
mas del tenis abulense, pro- 
metiendo la Federación que 
prestará todo su apoyo por 
conseguir superar estos pro
blemas. Entre los temas que 
más interesan de cara a las 
competiciones a desarrollar 
en provincias, y que afecta a 
Avila, es la creación de un 
comité «seniors», que propor
cionará a los torneos menos 
dotados económicamente, de 
jugadores de primera y se
gunda categoría, acompaña
dos de alumnos de la Escue
la Superior de Tenis Regio
nal, con el fin de que el te
nis de niveles superiores lle
gue a todos los rincones de 
la región Centro. Y fmalmen- 
te se informó que la Federa
ción aumentará su ayuda 
económica al tenis abulense.

Paso a paso el tenis abu
lense sigue su camino y a pe
sar de sus muchas dificulta
des Avila comienza su singla
dura en el tenis nacional. 

tínez Arroyo, Angel Serrano 
y Nadal.

Para este partido se han 
fijado los siguientes precios: 
Socios del Club Abula, 100 pe
setas; no socios, 150; seño
ras, 50, y jóvenes de 15 a 18 
años, 25 pesetas.

Se pondrá en juego un va
lioso trofeo donado por Re- 
zorzaga, S. A. —Servicio Seat.

AL MINUTO

Se hauB [Ojias de Hatos 
para coches, puertas y 

caudados 

Cuchillería Fidalgo
Larreta,4
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La ioiaada de los eobíjdí aWeises de Seiooda Mmal -Smon 111
Los 3 que jugaban en campo propio, 
Residencia, Cebrereña y Las Navas, 

sumaron ios dos puntos
El Burgohondo tampoco pudo 

soltar negativos en Guadarrama
La decimosegunda jornada 

del torneo no ha sido, por lo 
que se refiere a los eqúipos 
abulenses mala. Como estaba 
en el pensamiento de todos 
antes de celebrarse los en
cuentros, los tres que juga
ban en casa se deshicieron, 
con más o menos dificulta
des, de sus adversarios. Cum
plido, pues, el pronóstico.

Y también cumplido, aun
que siempre se tienen espe
ranzas de que cambie el rum
bo, en lo . que se refiere al 
equipo de Burgohondo, que 
no pudo con el Leones de 
Castilla, en Guadarrama.

Fue muy disputado el en
cuentro que presenciamos en 
el «Adolf o Suárez» y que tuvo 
como protagonista a los mu
chachos de la Residencia 
Provincial y a los de Gala
pagar. Dos equipos con buen 
juego y fuerza —lo demos
tró el que lucharon sin darse 
descanso desde principio a 
fin—, que nos ofrecieron mo
mentos de acciones rápidas 
en ataques bien llevados; el 
contragolpe de los visitantes, 
muy bueno. Tenemos que. de
cir que el triunfo residencial 
fue merecido, aunque tuvie
ron que trabajar  le. Y al fi
nal bien estuvo la ventaja 
mínima, que pudo quedar en 
empate porque los de Gala- 
pagar apretaron mucho, en 

busca de la igualada, en los 
últimos minutos. Acabó 3-2.

La Cultural Deportiva Ce
brereña, también camina 
con paso firme. Esta vez te
nía enfrente a un equipo que, 
aunque irregular en sus ac
tuaciones, no. es flojo. Ganar 
al At. de Cercedilla por 4> 1 

* es como para aplaudir fuerte 
a los cebrereños. A la alegría 
de haber caído en «la villa 
del buen vino» el premio ma
yor de la lotería, el sábado, 
se unió la de este importan
te triunfo de la Cultural. Que 
siga lo buéno.

No, no era casual el que el 
equipo de Las Navas del Mar
qués, Isorprendiera por sus 
triunfos al comienzo de la 
Liga —sin mostrar los natu
rales titubeos de un equipo

cuando acaba de ascender—. 
La A. D. Las Navas, ya ha 
quedado bien patente, es un 
gran conjunto y habrá que 
contar con él, si como desea
mos todo sigue igual, al final 
de la competición. Aunque no 
fue tan fácil como esperába
mos, antes de jugarse el en
cuentro, el rival de turno. 
Marchamalo, y aunque el 
campo, por la lluvia, no esta
ba como para hacer buen 
fútbol, los naveros superaron 
las dificultades y vencieron 
clara y merecidamente por 
3-1.

La contra en la jornada 
fue el resultado adverso pa
ra el Burgohondo en Guada
rrama, ante el Leones de Cas 
tilla. Esperamos cada día que 
el equipo abulense mejore, 
pero no llega esa mejoría. 
Aunque en esta ocasión 
aguantó bien, acabó perdien
do 2-1.

Siguen arriba, segundo y 
tercero en la clasificación, 
A. D. Las Navas y Residencia 
Provincial —ahora cambian 
los puestos, aun teniendo la 
misma puntuación—. Se 
mantiene la misma distancia 
de cinco puntos con el líder 
Acueducto. La Cebrereña su
be un escalón; queda quinta, 
con 15 puntos, dos menos que 
naveros y residenciales. Y el

Burgohondo baja dos esca
lones y queda tercero empé- 
zando a contar desde abajo.

En ia próxima jomada el 
calendario señala un partido 
én que se enfrentarán dos 
equipos abulenses; habrá'que 
denominarle de rivalidad 
provincial. Protagonistas:
Burgohondo y 
jugándose en el 
primero. Aunque 
ques no tienen

Cebrereña, 
campó del 
estos cho- 
pronóstico,

pensamos que, o mejora mu
cho el equipo organizador o 
tendrá dificultades para ven
cer a los cebrereños. Puede 
darse corto triunfo local o 
empate.

La Residencia Provincial , 
viajará a Loeches y mucho j 
tendrá que jugar y luchar si 1 
quiere sumar algún positivo. 
En el anterior partido los que , J 
ahora organizan también ju-4 
garon en su campo y vende- g 
ron al colista por 6-1. Claro 
que la «Resi»... no es el co- ■ 
lista. -

También desplazanjientoi 
para la A. D. Las Navas. Se
rá a Sigüenza donde el titu
lar se defiende mejor que 
bien. Un partido difícil para 
los naveros' que, no obstante, 
intentarán sacar algo positi
vo. Y son capaces de oonse- 
guirlo.

MARCADOR
Loeches, 6; Villa Prado, 1.
RESIDENCIA, 3; Galapagar, 2.
Torpedo / 66, 3; Fuenlabrada, 1.
Navalcarnero, 6; Cantalejo, 0.
Leonés Castilla, 2; BURGOHONDO, 1.
CEBREREÑA, 4; At. Cercedilla,!.
C. Villalba, 0; El Alamo, 1.
Acueducto, 2; Sigüenza, 1.
LAS NAVAS, 3; Marchamalo, 1.

'’Ti"! CLASIFICACION

J. GOAL

VENDO
Parcelas 

en 'Tas Hervencios
Teléfono 22 1 5 22

Acueducto ........  
LAS NAVAS .......
RESIDENCIA ... 
Navalcarnero ... 
CEBREREÑA ... 
Galapagar ........ 
Loeches ..............  
Sigüenza.............  
Fuenlabrada ... . 
At. Cercedilla .. 
Torpedo / 66 .. 
C. Villalba .......  
Cantalejo............ 
El Alamo...........
Leones Castilla .. 
BURGOHONDO..

• Marchamalo ... .
Villa Prado ... ..

J G E P F C Punto'S

12 11 0 1 29 9 22 4-10
12 7 3 2 29 12 17-1- 5
12 7 3 2 26 11 >17 + 5
12 7 2 3 27 15 16-1- 4
12. 6 3 3 22 16 15 + 3
12 5 3 4 28 17 13-1- 1
12 6 1 5 28 25 13 -1- 1
12 5 2 5 28 21 12
11 4 4 3 16 16 12-1- 2
12 4 3 5 16 19 ! 11— 1
12 4^ 2 6 16 17 10— 2
12 5' 0 7 17 26 10— 2
12 3 4 5 12 28 10— 2
12 3 2 7 15 22 8— 4
11 2 4 5 15 28 8— 2
12 3 2 7 21 40 8— 4
10 3 1 6 9 13 7— 5
12 1 1 10 11 30 3— 9

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14

D. Coruña - Cádiz ... . 
Elche - Alavés..............  
Murcia - Sabadell ... . 
Algeciras - Baracaldo 
Getafe - Granada......... 
Málaga - Valladolid ... . 
Jaén - Castilla ..............  
Osasuna - Almería ... .. 
Tarrasa - Castellón ... . 
Betis - Ferrol..............  
Palencia - Tenerife ...... 
R. U. Irún - Zamora ... . 
Jerez - Tarragona ... . 
Cacereño - Gerona ... .

1
1
1
1
1
1
1
1
1
1

X

X 
X

2

2

1
1
1

X 
X 2

«¡¡ACIERTE UN PLENO!!
COXPBANDO EN

j ELECTRODOMESTICOS, RABIO, T.¥

santa ana
Plaza de Santa Ana 8 Teléfono: 22 23 41 AVILA

«
Repetimos las preguntas formuladas en la an

terior semana, ahora con las respuestas:
—¿ Tiene en algún caso el árbitro que dar ex

plicaciones de una de sus determinaciones o san
ciones?

RESPUESTA; De ninguna manera, y si el ju
gador se insolenta será amonestado e inclusive 
puede ser expulsado si persiste en la misma con
ducta.

—Un portero que tiene el balón blocado es en
trado con el pie por un contrario' en un intento 
de quitarle el balón, dándole un golpe en la mano. 
El portero, molesto, suelta el balón y da un puñe- 
tasoi a su adversario. ¿Qué decisiones tomará el 
árbitro?

RESPUESTA; Expulsará al agresor y reanu
dará el juego con libre indirecto, castigando al 
atacante por juego peligroso, por ser la falta que 
se cometió primero.

LAS PREGUNTAS DE ESTA SEMANA;
—Un jugador hace un saque de banda teniendo 

los pies colocados de forma que tocan la línea 
únicamente con los talones. Al efectuar el lanza
miento del balón levanta los talones del suelo. 
¿Es correcto el saque?

—¿Debe el árbitro señalar todas las infraccio
nes que se cometan durante un encuentro?

-------- ESPACIO OFRECIDO POR-------- --

ífíi/ftasa
—------------Estudio de Arte

RefiorteJeis - Color
Plaza de Zurraquín, 1. Teléfono; 21 21 16. AVILA
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Miguel Delibes, 
recarga hoy los

lo que ha ocurrido con la caza. 
Nadie entiende hoy la caza como 
«Lorenzo», el célebre protagonis
ta del «Diario de un cazador» de

cies, porque nunca se cazan 
su totalidad; en la provincia 
Avila se caza en el cincuenta 
ciento del térreno dedicado a

Ningún cazador 
cartuchos y nin-

El cambio que en los últirnos 
años ha experimentado la forma 
de vivir del español ha hecho que 
también hayan cambiado muchas 
maneras de hacer o de entender

El Instituto para la Conserva
ción de la Naturaleza de Avila 
tiene un criadero de perdices y 
conejos en Sotalvo. De él ha sa
lido el millar de conejos que se

ico- 
caza, 
dife-

91

19

se tengan.
La creación, por parte de 

NA, de cotos sociales de 
pretende terminar con estas

en 
de

por 
co

• JUGUETES DIDACTICOS.

...Y SIGUIENDO COlN 
NUESTROS FAMOSOS

En atención a la inusitada actividad que, como consecuencia del 
Referendum Constitucional, se registra hoy en la población abulense, 
el corte del suministro de agua que viene efectuándose habitual
mente a las cinco de la tarde, se retrasa en la actual jornada hasta 
las doce de la noche, con el fin de proporcionar mayores facilidades 
a los abulenses en su concurrencia a los Colegios electorales.

Librería Abulense
Sta. Teresa, 2. Telf. 21 1543

Usted puede hacerlas ■

INOLVIDABLES, 
ALEGRES, FABULOSAS

adquiriendo, adornos para la 
decoración de sq hogar.

rencias. 0 atenuarías, cuando

JAVIER.
(Fotos: LUMBRERAS).

Las repoblaciones, con conejo y perdiz, y los períodos de 
“descanso" en estos cotos, aseguran la existencia de piezas

actividad determinada. Eso es

gún cazador busca en la caza una 
rentabilidad. La caza es hoy ún 
entretenimiento que, como todos, 
cuesta dinero. Los cazadores con 
mayores posibilidades económicas 
buscan la forma de hacerse con 
un coto, bien individualmente o 
bien asociándose con otros, me
diante el pago de una determina
da cantidad que suele ser alta. De 
ésta forma se asegura la posibi
lidad de disparar en cada jornada 
de caza (de divertirse, en defini
tiva) puesto que al ser ellos solos 
los que tienen el derecho a cazar 
en ese coto; evitan que la prolife
ración de escopetas lo esquilmen. 
El cazador modesto, sin embargo, 
tiene que conformarse con salir a 
«lo libre», donde cada día resulta 
más difícil ver una pieza. Se ha 
creádo, pues, una marcada dife
rencia de clases entre los cazado
res. Y se está en una u otra según 

nos. ICONA pretende que el ca
zador que acude a un coto social 
tenga posibilidades de gastar car
tuchos (matar o no matar es pro- 
blerna exclusivo de su habilidad y 
conocimiento dé éste deporte).

Pgra ello, ICONA acota fincas o 
términos, municipales, a los que 

> puede ir cualquier cazador que lo 
solicite, en la jornada que se le 
asigne. Al terminar la cacería, pa
gará una determinada cantidad 
—módica y al alcance de todos-— 
por cada pieza cobrada. Se trata, 
diríamos, del precio por la seguri
dad de que va a ver piezas, de 
que se va a divertir, seguridad 
que hoy no existe en los terrenos 
libres.

Los cotos sociales reciben unos 
cuidados excepcionales. Se repue- 
blan con conejo y perdiz y se 
evita que desaparezcan las espe- 

tos sociales, pero hay provincias, 
como Toledo, con mayor superfi
cie dedicada a ellos, donde no se 
caza en cada temporada más del 
treinta por cierno. En el resto, 
cada año se reproducen Ias espe
cies sin la amenaza de Ias esco
petas. ■

ha soltado ya este año en las vein
ticinco mil hectáreas de cotos so
ciales existentes en la provincia, 
y en- él hay ahora unas setecien
tas «patirrojas» que se soltarán 
cuando la temporada termine, pa
ra que se reproduzcan y aseguren 
una caza apetecible en los cotos 
sociales para la próxima tempo
rada. La perdiz, que viene de To
ledo muy pequeña, se cría conve
nientemente cerrada y se la pro
porciona alimento. El conejo, sin 
embargo, sé cría en completa li
bertad, sin atenciones especiales. 
Cuando se suelta en los cotos so
ciales no tiene más problema de 
adaptación que el buscar vivares.

La labor en favor de la caza y 
los cazadores, a través de los co
tos sociales, es eficaz , y conve
niente para que el crecido número 
de escopetas existentes no termi
nen con las especies. La superfi
cie que hoy se dedica en nuestra 
provincia a cotos sociales es, sin 
embargo, todavía muy pequeña. 
Hay Ayuntamientos que se resis
ten a ceder sus términos para ello, 
y hay cazadores que se niegan a 
tener que pagar por cada pieza 
cobrada. Son, suponemos, parte de 
la problemática de toda labor que 
se inicia. Confiamos en que, po
co a poco, y en beneficio de to
dos, esta problemática se vaya re
solviendo.

Camisería
Géneros de punto
EL MAYOR SURTIDO A LOS MEJORES 

— PRECIOS —

LENCERIA - JUEGOS PARA NOVIAS

MAHY-PAZ
LAS ULTIMAS CREACIONES DE LA 

MODA INFANTIL
Reyes Católicos, 14 Teléfono 21 2334 

y Comuneros de Castilla, 10 AVILA
(Pasaje Gaja de Ahorros)

HOY, AGUA HASTA 
LAS 12 DE LA NOCHE

Se retrasa el corte de suministro, 
en atención a ia actividad dei día

Pasado mañana, a las 11*30, 
extraordinario amistoso en el 
«Adolfo Suárez», enfrentán-
dose el C. D. 

Real
Carabanchel y 
Avila

Anoche a última hora se 
nos informó por el jefe de re
laciones públicas de la enti
dad Real Avila, Señor Ba
rrera, que pasado mañana 
tendremos en nuestro esta
dio, partido amistoso en el 
que se enfrentarán el equipo 
de Tercera División —Grupo 
IV— C. D. Carabanchel y 
Real Avila.

Interrogado el Señor Ba
rrera sobrç lo que ha movido 
a la directiva del Avila a 
montar este encuentro, nos 
comunicó, amablemente, que

BERNA, 6. (Efe - Afp).— 
Hans Huerlimann ha sido 
élegido hoy, por el período de 
un año, presidente de la Con- . 
federación Helvética, 
limann sucede en este 
a Willi Ritchard.

El nuevo presidente 

líuer- 
cargo

Confederación Helvética es 
ya ministro del Interior. De
sempeñará ambos cargos du
rante el próximo año.

Nacido el 6 de abril de 1918 
en Walchwil (cantón de Zug), 
Huerlimann forma parte 
desde 1973 del Consejo Fede
ral Helvético (Gobierno). Es 
diplomado de la Universidad 

para que el equipo haga un 
buen entrenamiento y para 
que los socios del club no 
estén sin ver fútbol dos jor
nadas seguidas ya que, como 
es sabido, el domingo juega 
fuera otra vez el primer equi
po abulense.

El partido se anuncia para 
las once y media de la ma
ñana, muy buena hora, y los 
precios que regirán para el 
mismo serán los siguientes: 
Socios del Club, cien pesetas; 
no socios, doscientas.

de Friburgo y obtuvo el tí
tulo de abogado en 1945,

De 1947 a 1954, Huerliinann 
fue representante del Parti
do Conservador en el Gran 
Consejo de Zug. En 1966 fue 
elegido miembro del Consejo 
de los Estados (Cámara Alta 
del Parlamento), escaño que 
ocupó durante ocho años.

f, 
n 
P
8
6 
b

FIESTAS DE 
NAVIDAD

NACIMIENTOS. 
ARBOLES DE NOEL. 
NIÑOS JESUS. 
ESPUMILLON.
ADORNOS Y VELAS. 
LUCES DECORATIVAS. 
REGALOS NAVIDEÑOS.

CHRISTMAS
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